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una enfermedad en un cuadro 
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sufre quemaduras de segundo grado 
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D E N U N C I A

IU denunciará al Ministerio de Defensa 
por obstaculizar el traslado del 
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C A R C E L

Los presos de Alcalá-Meco 
celebraron esta semana su 
particular Olimpiada. (Pág. 44)
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LAPIDARIO
Editorial

LOS HIJOS DE 
MAASTRICHT

E
n ocasiones, cuando "los niños de la guerra" de 
la antigua Yugoslavia, los cuerpos famélicos de 
miles de pequeños somalíes o las estadísticas 
de malos tratos en la infancia presiden las por
tadas de los periódicos, la imagen del día y los boletines 

informativos de las emisoras de radio, sólo entonces re
cordamos que los niños no son un apéndice del adulto, si
no un ser humano con sus propios derechos.

Si se habla de infancia en Alcalá -entiéndase el perio
do comprendido entre los cero y 16 años- lo primero que 
sorprende es que, mientras el descenso de los índices de 
natalidad despierta las voces de alarma de diferentes ins
tituciones, esta ciudad es, en cambio, la segunda de la 
Comunidad de Madrid, tras Leganés, con mayor número 
de párvulos y preadolescentes.

No obstante, se trata de una paradoja que confirmaría 
que nos hallamos ante una población joven, sinónimo de 
movilidad, dinamismo o, lo que es más importante, futu
ro; y por consiguiente, la creación de una ciudad para los 
niños debe preocupar de igual manera que los locales de 
ocio de la Tercera Edad y el número de residencias de 
ancianos. Se trata de satisfacer el principio democrático 
de igualdad.

Este es el momento de preguntarse: ¿Alcalá es una 
ciudad de o para los niños? La realidad demuestra que la 
comunidad alcalaína la integran pequeños, aunque no se 
gobierna pensando en ellos como si se tratase de un ser 
vertebrado. Hasta ahora, la infancia la atienden diferen
tes concejalías: Servicios Sociales, Salud, Deportes, Edu
cación..., pero de igual modo que se ocupan de jóvenes y 
adultos.

Con esta dispersión de las tareas políticas se incurre 
en el error de acudir al niño únicamente si presenta pro
blemas de malos tratos o inadaptación en la escuela, 
mientras se olvidan sus peticiones y quejas.

Lejano queda el tiempo en que a los niños espartanos 
se les preparaba para la guerra y aquellos que presenta
ban alguna deficiencia o enfermedad eran sacrificados. 
En la Edad Media se les domesticaba e incorporaba al 
trabajo. Con la llegada del Renacimiento, recibirán mejo
res tratos, pero aún existe una situación de explotación y 
abandono que obligaba a un muchos de ellos a subsistir 
gracias a la picaresca. Habrá que esperar el estallido de la 
Revolución Francesa y de la Industrial para presenciar 
un cambio radical que culminará con la proclamación de 
los Derechos del Niño en 1950 y los Derechos de la In
fancia en 1989.

La hora del niño ha llegado y no sería mala idea igua
lar la iniciativa del municipio de Coslada de crear una 
concejalía de la Infancia -primera de España- a partir de 
la cual desarrollar iniciativas como ludotecas que fomen
ten la creatividad frente a lo sociedad de consumo o un 
servicio de canguros, que garantice el cuidado de los pe
queños cuando los padres no puedan atenderlos.

• "A siete años vista, no pienso ser al
calde"

El alcalde de Alcalá, Florencio Campos.

• "Los responsables del Ministerio de 
Defensa son unos tramposos"

Rafael Garda, portavoz de IU, sobre el convenio de la
huerta de Sementales.

• "Que hayamos finalizado el nuevo 
edificio de la Escuela de Idiomas no 
quiere decir que vaya a funcionar 
ahí, pero tampoco que no vaya a ha
cerlo"

Urbano Brihuega, concejal de Educación, sobre el uso 
futuro de la Escuela de Idiomas.

• "La mayoría de IU ve con escándalo 
que la política de derechas del PSOE 
sea nuestra compañera de viaje"

José Miguel Polo, coordinador de IU.

• "Ya no basta con suplir las carencias 
del niño. Hay que asegurarles expe
riencias que les ayuden a crecer co
mo ciudadanos"

Dolores Tamayo, directora de la concejalía de la Infan
cia de Costada, la primera de España.

• "El asunto de las horas extra es como 
el de las peonadas de Andalucía"

Francisco González, concejal de IU.

• "Un especialista se fija más en las de
formaciones que en las cosas norma
les"

Doctor Rico, tras descubrir una enfermedad en un cua
dro del siglo XV.

• "Hay muchos programas dedicados a 
la música, a libros, pero del teatro no 
hay ninguno"

Cristina Higueras, actriz.

• "Engánchate al deporte"
Lema de las Olimpiadas que se celebraron en la cárcel

de Alcalá- Meco.

• "Alcalá ha sido siempre mi ciudad 
del alma"

José Calleja, que esta semana concluye la publicación de 
sus «Memorias Alcalaínas» en LA CRONICA.
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IRRESPONSABLES
No se puede decir que la responsabi

lidad sea la virtud más significativa de los 
adalides del acuerdo de gobierno entre el 
PSOE e IU . El partido que representa al 
equipo de gobierno no debe tener dem a
siado claro qué es lo que debe significar 
la firma de este acuerdo: por ejemplo, no 
privatizar más servicios durante la legis
latura presente, o iniciar una firme políti
ca de vivienda. Papel mojado y falta de 
memoria.

Por IU , la responsabilidad no parece 
mucho mayor: ya se am enaza con rom per 
el acuerdo antes de ver si, de alguna for
ma, es viable.

La explicación a esta actitud no pare
ce dem asiado difícil. Cuando se selló el 
pacto, la actual dirección de IU  era mi
noritaria y, lo que es más im portante, 
opuesta a ese acuerdo auspiciado por la 
entonces mayoría renovadora, encabeza
da por el portavoz de los concejales, Ra
fael G arcía... significativamente ausente 
de la prim era reunión entre ambos parti
dos para hablar del acuerdo.

Quizá se pueda afirm ar que hay per
sonas, en ambos lados, poco interesadas 
en la supervivencia de un acuerdo cogido 
con pinzas y expuesto desde su nacimien
to  a m orir joven.

O eso, o bien se trataría de que la 
irresponsabilidad va de la mano de la in
com petencia, lo cual sería al menos igual 
de grave.

VANDALISMO CON CERVANTES

Como irónicam ente señala nuestro 
dibujante Carlos en el chiste de este nú
mero, parece que la única solución al 
problema de los constantes robos de la 
pluma del monumento a Cervantes es 
sustituirla por una enorme y pesada má
quina de escribir, de piedra, para que no 
desentone con el conjunto.

Bromas aparte, resulta bastante de
prim ente que la originaria pluma de Cer
vantes tenga que resguardarse bajo llave 
y que, pese a eso, algunos ‘graciosillos’ 
de poca monta sigan robando las copias.

No es el único ejemplo. D esde hace 
tiempo, el báculo de la estatua del Arzo
bispo Carrillo está incompleto: le falta la 
parte superior.

Más ejemplos: últimamente, el monu
mento al Cardenal Cisneros, sito en la 
Plaza de San Diego, aparece con un 
"adorno" suplem entario... ‘litronas’ vacías 
o rotas.

Cabe preguntarse si la única forma de 
conservar el im portante legado histórico 
de Alcalá, o de cualquier otra ciudad, es 
recurrir a sucedáneos, prótesis o copias 
que, pese al parecido, nada tienen que 
ver con el original.

Imaginemos "Las Meninas" o cual
quier otra obra de arte guardadas en un 
sótano para evitar que algún desalmado 
realice una de esta proezas. La solución 
no pasa por la vigilancia, que algo arre
gla sin duda, sino por la educación cívica 
y la conciencia colectiva de que atentar 
contra el monumento a Cervantes, por 
ejemplo, es atentar contra nosotros mis
mos.

Y esa conciencia no debe referirse 
únicamente a los autores de estos actos, 
sino también a las personas que los pre
sencian. No vale con quejarse, también 
hay que atenerse al derecho y la obliga
ción de la denuncia.
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LOS SEMENTALES 
DE LA HUERTA

Algunos de los caballos estabulados 
en el Cuartel de Sementales están en el 
grupo de los m ejores sem entales equinos 
de España, hasta el punto de que hay un 
ejem plar que tiene un valor de sesenta 
millones de pesetas. E ste capital animal 
perteneciente al E jército está pendiente 
de traslado desde hace ocho años, cuan
do se firmó un convenio entre el m iniste
rio de Defensa, el Ayuntam iento de Alca
lá y otros organismos públicos. Sin em
bargo, los caballos han seguido dando 
vueltas y vueltas en la H uerta de Semen
tales como si estuviesen en cualquier de
hesa cam pera, de espacios libres, igno
rantes de su destino.

Igualm ente ignorantes han perm ane
cido los alcalaínos, porque a pesar del 
convenio de 1984-85, se sigue descono
ciendo la fecha de salida de los equinos 
de la ciudad. En principio se iban a tras
ladar a una finca aneja al parque natural 
municipal, pero el m inisterio carece de 
presupuesto. M ientras IU  va a denunciar 
a Defensa por incum plir el convenio, en 
este caso el segundo, de 1991, el más re
ciente que afecta a la desocupación de la 
H uerta de Sem entales, el equipo de go
bierno prefiere la negociación diplomáti
ca y suave. Y los alcalaínos, espectadores 
sin butaca de este vaivén entre la precipi
tación y la diplom acia en calesa.

Opinión

SUBE

El profesor titular de Patología Médica de la 
Universidad de Alcalá de Henares ha realizado 
un descubrimiento importante para la historia de 
una terrible enfermedad, la artritis reumática. A 
través de un cuadro pintado en el siglo XV por 

un discípulo del Bosco, este científico ha descubierto que el origen de 
esta dolencia se encuentra 400 años antes de lo que se creía hasta aho
ra. Además, el doctor Rico ha revelado que la enfermedad, como se 
pensaba, no fue un "regalo” de los emigrantes americanos, sino que mu
cho antes de que ellos vinieran a Europa la enfermedad ya existía, como 
certifica la existencia en el cuadro de un mendigo con síntomas de artri
tis reumática.

BAJA

El concejal de Empleo ha hecho acto de pre
sencia en una rueda de prensa, ofrecida esta se
mana por el alcalde y él, para anunciar el aval 
concedido por la Comunidad de Madrid a La Se
da de Barcelona, por valor de mil millones de pe

setas. A pesar de la buena noticia, el concejal ha sido criticado no sólo 
por la oposición, sino hasta por sus propios ex-compañeros de trabajo 
en la citada empresa. La razón, aparecer en los momentos y fotografías 
que han significado una mejora en la crisis de La Seda, y, sin embargo, 
desinteresarse en otras ocasiones, como, por ejemplo el año pasado, 
cuando en pleno estallido de la crisis, el edil se dedicó a acudir a los ac
tos de las fiestas del distrito I.

PABLO GONZALEZ

HILANDO FINOS

Esta semana iba a estallar el diluvio, y 
mil trabajadores de La Seda de Barcelo
na se unirían a los seiscientos de Alcalá 
para viajar a M adrid y llorar al unísono, 
hasta inundar la Puerta del Sol, entreve
rando las lágrimas acres con sonoras re
flexiones sobre la tibieza de la Comuni
dad de M adrid a la hora de apoyar a su 
industria. Movilizaciones que se habrían 
unido a una huelga de dos días. Sin em
bargo, el presidente regional no ha podi
do soportar la idea de tal peso en  su co
razón y ha agilizado su brazo para firm ar 
el aval que perm itirá a La Seda hilar más 
fino, hasta mil millones de rayón y nylón 
que financiará la Caja que nos am para, 
CajaM adrid. Esta entidad semipública sí 
se va a "mojar" y no A rgentaría, la banca 
pública, que sigue una política de aho
rrar en proyectos sin dirección definida, 
según ha dicho el secretario de Industria 
a los consejeros del ram o de la Comuni

dad de M adrid y de la Generalidad 
(aunque sí en aquellos que la tienen, co
mo es el AVE).

Más vale tarde que nunca, y si ha sido 
necesaria la amenaza de huelga y movili
zaciones para que el gobierno autónomo 
se decidiese a aportar los fondos prom e
tidos desde hace meses, e imitase a su 
igual catalán -que ya había avalado 1.500 
millones de pesetas- parece que ha vali
do la pena. Sin embargo, todavía queda 
por encontrar a ese sodo industrial que 
capitalice la em presa y adquiera esa ma
yoría acrionarial al "fantasma" que reco
rre  las factorías de La Seda, el abogado 
Soler Padró. Este, tras el regalo -por una 
peseta literal- que le hizo la multinario- 
nal holandesa Akzo, ante la vista gorda 
del G obierno español, se ha revelado in
capaz de acomodarse a la legalidad y pa
sar las aduanas de la Comisión Narional 
de Valores.
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SOBRE EL «PICO 
DEL OBISPO»

A la vuelta del verano con sus vacaciones 
y su práctica inactividad en casi toda la Admi
nistración, nos hemos encontrado con que 
nuestro inefable Concejal de Obras y Festejos 
no ha tenido ese descanso que tanto a él co
mo a la ciudadanía alcalaína le hubieran veni
do de perlas y se ha dedicado a derribar un 
tramo de unos 25 metros de la muralla alca- 
laína situada en la calle Cardenal Sandoval, el 
denominado Pico del Obispo. Según manifes
taciones de nuestro incansable concejal, "el 
mencionado muro, que es de tierra, se hizo 
durante la Guerra Civil". El "mencionado mu
ro", ni es de tierra ni se hizo durante la tal 
guerra. A no ser que se refiera a las guerras 
civiles dinásticas del siglo XV. Pertenece' a 
una muralla que en su día rodeó Alcalá, de 
los siglos XTV y XV, hecha de ladrillo árabe 
cocido, con manipostería en partes bajas y ta
pial. En declaraciones suyas posteriores ha 
afirmado que "apareció una junta de dilata
ción” que le impulsó al derribo. Las juntas de 
dilatación no surgen por antigüedad ni mala 
calidad de lo construido. Son hechas "aposta" 
por los que construyen y sirven para anular 
los efectos de la dilatación de la materia debi
da principalmente a los cambios de tempera
tura. De la manera en que se han manipulado 
la información, lo de "sólo es de tierra" y lo de 
la guerra civil, si no es muestra de la mala fe 
de quien lo ha dicho u otra cosa peor que por 
elegancia callamos, "que nos lo expliquen".

No tenemos por menos que denunciar 
desde esta Asociación la nula voluntad del 
equipo de gobierno por todo aquello que no 
reporte un beneficio material inmediato: la 
cultura, el patrimonio artístico e histórico, los 
restos arqueológicos son conceptos a apoyar 
por nuestro equipo de gobierno si no cuestan 
dinero o si, mediante la manipulación especu
lativa adecuada, pueden dar beneficio.

Ejemplos de cuanto decimos los hemos 
tenido recientemente y en el pasado. En am
bos casos bajo un mismo gobierno: restos ar
queológicos visigóticos que estaban "estor
bando" la construcción de naves industriales 
han sido pasados por las excavadoras. Restos 
que, para evitar el escándalo de una destruc
ción descarada, se tapaban para su resguardo 
con tan mala fortuna como nula vigilancia y 
que en pocos días quedaban en los despojos. 
Nos tememos que algo parecido está pasando 
en el complejo deportivo del Camarmilla y zo
nas industriales adyacentes.

Si nuestros conciudadanos tuvieran un 
mejor conocimiento de la magna ineptitud de 
nuestros gobernantes municipales, seguro 
que cambiaban sus posiciones. Con la inten
ción de que se haga algo de luz, ahf van algu
nos hechos:

-Proyecto de restauración del trozo de 
muralla que aquí denunciamos, fechado el 30 
de enero de 1.982. Nada se ha hecho.

-Proyecto de reconstrucción elaborado 
por los técnicos de nuestro ayuntamiento, fe
chado en diciembre del 90, que, como el ante
rior, duerme el suelto de los justos.

-Expediente sancionador abierto al enton
ces Arzobispado de Madrid por no realizar 
éste reparaciones en la muralla para evitar el 
paso de personas a través de las troneras 
abiertas en la muralla y el peligro para su inte
gridad física. Expediente que quedó archiva
do-cuando se dieron cuenta de que las mura
llas son patrimonio municipal. Lo suyo hubie

Opinión/Correo del lector

ra sido que el Ayuntamiento se hubiera abier
to un expediente sancionador a sí mismo en la 
persona de todos y cada uno de los compo
nentes del gobierno municipal y fueran ellos 
los "paganos" por una vez y no los ciudadanos 
de a pie, que somos los "paganos" de siempre.

Lo lógico en casos como este, es que el 
responsable directo dimita, pero cuando llue
ve sobre mojado, ya no merece la pena empu
jarle a una dimisión, cosa que tantas veces he
mos dicho que no es tan difícil. Es posible que 
la poltrona se pegue al trasero, pero se puede 
despegar. Algunos hasta han dimitido, pero 
puede que tuvieran lo que nuestro pueblo lla
ma "vergüenza torera". Pero como lo lógico 
no es lo que siempre se hace, ningún concejal 
ha dimitido, como tampoco ha dimitido quien 
es responsable por no cesar a quien ha metido 
la pata: el Excmo. Sr. Alcalde.

Sr. Alcalde: Vd. es responsable directo 
del entuerto causado por su colega edil, pues
to que es delegado de Vd. y Vd. es quien de
be dimitir. Pero como estamos seguros de 
que por "menudencias" como estas nadie va a 
dimitir ni en este pals ni en Alcalá, nosotros 
nos limitamos a denunciarles en la seguridad 
de que la ciudadanía tomará nota de los he
chos aquí expuestos y pondrá a nuestros go
bernantes el adjetivo que estimen convenien
te, aparte de participar con la papeleta de vo
to en política de la única manera que nos van 
dejando: meterla cada cuatro altos.

Asociación de Vecinos "El Val” 
Junta Directiva.

LLAMAMIENTO A 
LOS CLUBES 
DEPORTIVOS

Al hilo de la noticia publicada por este Se
manario en su n°6 de fecha 18 de septiembre 
de 1.992, sección de Deportes: Esta semana 
fue noticia..., con el título ASOCIACION DE 
CLUBS, en la que se menciona que varios 
clubes que el pasado día 9 de septiembre se 
reunieron en la Ciudad Deportiva con res
ponsables de IU, a petición de esta para tratar 
el tema de la Auditoria realizada a ésta y 
otros de carácter deportivo que afectan a los 
clubs en los aspectos económicos y funciona
les, se llegó a la conclusión y se sugirió abier
tamente la necesidad de la creación de una 
Asociación de Clubs o Coordinadora en de
fensa de los intereses de estos y del deporte 
en general, con carácter representativo, de
mocrático y social, capaz y re ¿vindicativa fren
te a los poderes públicos sean estos estatales o 
municipales. Como quiera que finalizada la 
reunión mencionada ninguno de los repre
sentantes deportivos se decidiera a "tomar las 
riendas" e iniciar los primeros pasos para su 
creación, a iniciativa de al menos Cinco Clubs 
que dialogaron fuera de la Ciudad Deportiva, 
se decidió, sin que esto represente ningún in
tento de protagonismo, abanderamiento o 
representatividad impuesta, hacer un llama
miento general a todos los clubs por medio de 
la prensa local. Esta es la razón por la que:

Convocamos a todos los clubes deportivos 
de Alcala de Henares que voluntariamente lo 
deseen a una reunion a celebrar el proximo día 
30 de septiembre, a las 20 horas en los salones 
de la dudad deportiva munidpal, al objeto de 
proceder a la fundación de la mencionada 
asociadon o coordinadora con los clubes que 
asi lo decidan.

Dicha asociación deberá tener carácter in
dependiente, y en prindpio, si en un futuro 
no se decidiera lo contrario, podría dar acogi
da a todos los clubes, fueron subvencionados 
o privados, haciendo así bueno el espíritu de 
la Ley del Deporte que ampara a todos, y fo
menta abiertamente el asodadonismo depor
tivo.

¡Si estas interesado por el deporte acude 
a esta cita! ¡Si luchas con los demas y por los 
demas estas luchando por ti mismo y por tu 
dub, ayuda a hacer camino!.

Abel Martín

LAS CUENTAS DEL 
GRAN CAPITAN

Un informe de control interno de la ges
tión de la Ciudad Deportiva Munidpal (CD) 
del que se ha hecho eco la prensa local, pone 
de manifiesto una treintena de irregularida
des de tipo administrativo y contable.

El informe contiene 13 puntos, y se limita 
a poner de manifiesto las irregularidades evi
dentes. Pero realmente estamos convencidos 
de que esto es sólo la punta del iceberg que 
sumerge.

Parece que existen dos tipos de "errores": 
los contables y los administrativos. Tanto 
unos como otros podrán ser objeto de análisis 
por especialistas, pero no estaría de más soli- 
dtar un informe al secretario del Ayunta
miento, garante de la legalidad de todas las 
actuaciones que se dan en la Casa Consisto
rial y en sus organismos.

No obstante, se nos antoja que es grave la 
utilización de fondos en partidas distintas pa
ra las que fueron dotados sin los preceptivos 
procesos de autorización establecidos (punto 
10, párrafo 4o).

Igualmente grave nos parece que el Con
sejo de Administración de la CD -y aquí no se 
libra ninguno de sus componentes: PSOE, 
PP, IU y otras organizaciones- no cumpla su 
calendario de reuniones (punto 13), así que 
no es de extrafiar que hasta el momento del 
informe no se enterasen de todo lo que ocu
rría en el organismo que gobiernan (?). Dice 
el concejal de la cosa que la presencia de In
terventor y Secretario municipales ha sido re
querida por él en reiteradas ocasiones; supo
nemos que podrá demostrar fehacientemente 
estos requerimientos.

En su descargo argumenta que, "las per
sonas que componen el Cónsejo no tiene sus 
conocimientos", los de k» funcionarios indica
dos. Entonces, ¿cómo dan su VOTO a cosas 
que no entienden?. Porque cabe suponer que 
lo habrán dado a las cuentas de la CD. Por 
tanto, está claro que los miembros de dicho 
Consejo son los responsables inmediatos del 
desaguisado.

Pero hay más cosas en el informe y todas 
importantes. No haremos hincapié en, por 
ejemplo, en la ausencia de contabilidad de va
lores independientes porque a la mayoría de 
ios ciudadanos no íes dice nada. Ahora bien, 
según el concejal, se debió "a la carencia de 
un programa informático con el que se pudie
ra hacer esta contabilidad". Podemos indicar
le no menos de den programas a un predo 
entre dncuenta y den mil pesetas cada uno 
adaptables a las necesidades de la CD. Lo 
que ya no parece de recibo es que además se 
escude diciendo que "entonces no la hada ni 
el propio Ayuntamiento", lo que es una irres
ponsabilidad y gravedad extremas.
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Hay partidas de gasto que no tiene justifi
cante válido:"... en lugar de la factura corres
pondiente, un recibo..., un recibí... o una rela
ción de personas... Así mismo, hay facturas en 
las que faltan los datos del CIF... o no está el 
IVA aplicado" (punto 6). ¿Cuántos recibí de 
esos quiere que le hagamos si los necesita?. 
Por lo tanto, ¿cómo podrá demostrarse que 
tales gastos son reales y no pura invención?. 
¿Quién nos impide pensar -se ve tanto en es
tos tiempos- que alguien ha distraído algún di
nero para sí?

No hay libro de caja (punto 1). Pero, ¡voi- 
lá!, aparece después. La culpe es del técnico 
que "... no lo encontró ni tampoco lo pidió". 
Ardua tarea la del técnico; debió empezar a 
rebuscar por archivos y cajones y trabajar en 
solitario. Si pese a todas esas "facilidades" fue 
capaz de poner de manifiesto tal cúmulo de 
irregularidades hay que descubrirse ante él. 
¿Se depurarán las responsabilidades de esa 
falta de cooperación?. ¿Es que no hay un ad
ministrador en la CD?. Suponemos que sí, pe
ro lo que si estamos seguros es que hay un 
Gerente, o por lo menos como tal cobra 
(417.520 pts. al mes), el Sr. Barrera, que, más 
vale decirlo ya, es el responsable inmediato de 
toda la gestión y funcionamiento de la CD, 
tanto en su aspecto deportivo como en el eco
nómico- financiero y, por supuesto, registra! 
(contabilidad) de estos.

Pretende el concejal distraernos con el 
asunto de la persona que a comisión se ocupa 
de la publicidad, pura anécdota, y sin embar
go no menciona nada sobre los cuatro ”... 
puestos de trabajo con contrato laboral indefi
nido, y estos no estaban incluidos en la planti
lla aprobada por el Pleno del 2-4-90..." (punto 
9), extralimitándose en sus atribuciones.

Y llegamos a uno de los puntos clave des
de nuestro punto de vista: "...los clubs no en
tregan las facturas o documentos justificativos 
de los gastos realizados, representando estas 
subvenciones un importe superior a los 50 mi
llones de pesetas", (punto 11). La respuesta 
unísona del Sr. Barrera y del concejal de De
portes: los clubes "mandan su balance de 
cuentas cada tres meses, así que eso no es 
cierto"; y otra del sr. Concejal: "los clubes pre
sentan las facturas de gasto y las memorias de 
actividades pertinentes, an ta  y ahora (el su
brayado es nuestro). En algún caso, tales 
cuentas serán las del Gran Capitán. Centre
mos la cuestión, el informe se refiere al año 
1.990. Emplazamos al sr. Barrera y al Conce
jal para que muestren los "balances de cuen
tas” trimestrales o el anual de estes Club, con
venientemente firmados por su Presidente y 
su Tesorero, del año 1.990, con sus corres
pondientes justificantes de gasto. Ya verán 
como desvían el tema hacia otros derroteros y 
no son capaces de presentarlos.

Y es que, claro, el Presidente de este Club 
en aquel entonces, Sr. Fernández Turrillo, di
mitió, entre otras razones porque entre el Te
sorero y otro presentan hasta tres balances de 
cuentas diferentes:

-Para la Junta Directiva.
-Para los socios y padarse de alumnos de 

la Escuela
-Para la Ciudad Deportiva
Con posterioridad a esa dimisión se le re

quiere por sus ex- compañeros de Junta para 
que firme un, hasta entonces inexistente, libro 
de actas preparado "ad hoc” para que todo 
quedase perfecto y limpio como una patena, 
porque esta Junta actual estaba consiguiendo 
reunir pruebas de numerosas irregularidades 
económicas en la gestión de la anterior Junta 
y de sus colaboradores. Difícilmente podrán

mostrarnos lo indicado.
Precisamente, la Junta actual procedió a 

una revisión de las cuentas anteriores, referi
das al periodo 1-9-89 al 31-8-90 (nunca una 
auditoría Sr. Barrera, porque para auditar 
unos estados contables es condición "sine qua 
non" que existan tales, así como los libros de 
los que nacen y los documentos que justifican 
lo que estos últimos años reflejan); el libro de 
caja existente se permitía, ¡oh cielos!, la cua
dratura del círculo: aparece en números rojos.

Ante la falta de fiabilidad de la contabili
dad y de determinados justificantes de gasto, y 
la ausencia de otros de estos últimos, se partió 
del balance de cuentas presentado a la CD, 
que aparecía equilibrado en ingresos y gastas 
en su presentación. Inicialmente se dieron por 
buenos los ingresos allí anotados, y se revisa
ron los justificantes de los gastos reflejados 
hayándok» con lo que se producía un mayor 
importe de gastos que de ingresos y la pregun
ta ante esta constatación era de perogrullo: 
¿Con qué ingresos se han cubierto esos gastos 
ocultos?. Contestación: con ingresos ocultos. 
Pregunta inmediata: ¿por qué han de ser los 
ingresos ocultos exactamente igual a los gas
tos ocultos?. ¿No podrían ser superiores?. To
do esto, lógicamente ampliado, fue puesto en 
conocimiento del Sr. Barrera al tiempo que se 
le informaba de la decisión de esta Junta de 
cesar a determinado colaborador de la ante
rior y de la Escuela municipal de Tenis al que 
se consideraba ligado a dichos hechos. ¡Con la 
iglesia hemos topado amigo Sancho!. El cesa
do es último del Sr. Barrera. ¡Nuestra ruina!.

El sr. Barrera declaró a la prensa local que 
la junta actual se había limitado a hacer un 
mero cierre de cuentas. No se extrañen, es su 
forma habitual de hacer o supervisar, porque 
de lo contrario, ¿cómo se explica el párrafo Io, 
punto 8 del informe?:"... se han reflejado las 
existencias de caja al 31-12-89 dos veces... y 
por tanto la liquidación debería de reflejar un 
descuadre... y sin embargo, la liquidación está 
perfectamente cuadrada".

Despúes de innumerables e innombrables 
zancadillas, engaños y otras especies similares 
contra esta Junta y su Escuela, por parte del 
Sr. Barrera, Concejal y Consejo, se da la para
doja de que el cesado está de nuevo "colabo
rando" en la Escuela Municipal de Tenis, pese 
a que un miembro del Consejo manifestó en 
una reunión del mismo que era una afrenta 
que dicho señor estuviera de nuevo allí.

Resumiendo:
Hay graves irregularidades administrativas 

(¿dejación de funciones?, ¿extralimitación de 
atribuciones?), tanto o más graves económi
cas y financieras (¿malversación de fondos?) y 
utilización de fondos sin justificación.

Hay un Concejal de Hacienda que, en 
principio, no dice nada, ni siquiera para defen
der la labor del técnico.

Hay un gerente (¿lo hay?) que cobra 
417.520 pts. al mes, responsable inmediato.

Hay un Consejo de Administración y un 
Concejal de deportes (¿los hay?), responsa
bles inmediatos que lo único que dicen es que 
se trata de errores que hay que corregir, y que 
el técnico poco menos que es tonto. Y, ade
más, la que le espera, porque ahora le van a 
llenar el despacho de papeles. LA  quién pre
tenden coaccionar con declaraciones de ese 
estilo? Hay un Alcalde que es responsable úl
timo, no por menos importante, sino porque 
tiene la última palabra.

Hay un grupo de concejales de IU, que, 
en boca del sr. Arias, sólo ve fallos de tipo ad
ministrativo y de organización. Pero ¿hay una 
oposición?. Hay una propuesta de auditoría

externa por parte de IU, lo que se traduce en 
unos millones de gastos adicionales (deben 
sobrarnos), y en dilatar, retrasar y olvidar pa
ra, así, no tomar la decisión de dimitir y/o ce
sar a quien corresponda por manifiesta negli
gencia, ineptitud e incapacidad. De paso, pue
den prepararse los libros y documentos que 
hagan falta y según convenga.

Hay un apoyo inicial, por parte del Conce
jal de Deportes, a esa propuesta, para en ma
nifestaciones posteriores del mismo indicar 
que si dicha auditóla no aporta nada al infor
me del técnico, les van a cantar las 40 a IU, 
¿pero en qué quedamos Sr. Concejal?. ¿Vale 
o no lo que ha hecho el técnico?.

Hay unas manifestaciones del Concejal de 
Deportes en las que indica que ha solicitado 
de Hacienda la auditoría de los años 1.991 y 
1.992. ¿Y qué pasa con las de los años 1.989, 
1.988, 1.987 y 1.986?. ¿O es que damos por 
buenos las contabilidades y resultados de esos 
años?. Pero hay una frase por buenos las de
claraciones que, francamente nos tiene des
concertados: "si k) que aparece es irresoluble, 
busca responsables", ¿cómo puede haber res
ponsables de algo irresoluble?. ¿Vds. lo en
tienden?

Junta Directiva del Club Municipal de 
Tenis. Alcalá

«EL GUIA ESTA DE 
VACACIONES...»

Muy señor mío: soy una madrileña de 17 
años, con residencia en Alcalá de Henares 
desde hace otros tantos y orgullosa de las co
sas bellas que tiene nuestra ciudad. Entre 
ellas, la que se lleva el primer puesto es, sin 
duda alguna, la Universidad Cisneriana.

Entre el 21 de agosto y el 7 de septiembre, 
he intentado en varias ocasiones visitar la Uni
versidad para que la conociera una amiga 
francesa que estaba pasando unos días en mi 
casa. La respuesta obtenida tanto en la propia 
Universidad como en la oficina Municipal de 
Turismo fue que no había "GUIA" porque es
taba de vacaciones hasta el día 8 de septiem
bre; por tanto, las visitas al Paraninfo y a la ca
pilla de San Ildefonso estaban suspendidas 
(los patios se pueden visitar sin necesidad de 
guía).

La mayoría de los trabajadores toman sus 
vacaciones en los meses veraniegos, pero 
otros los sustituyen y la actividad de las em
presas no se paraliza. En cambio sí pudimos 
ver el vandalismo durante las fiestas: papele
ras en el suelo, aceras desconchadas, baldosas 
rotas (c/Angel), paredes con pintadas, etc. Me 
da mucha pena, que esta sea la imagen que 
nuestra ciudad ofrece.

Si queremos que Alcalá atraiga turismo, y 
más cuando el conjunto de edificios históricos 
estén recuperados para usos universitarios, 
debemos cuidar todos k» detalles.

La respuesta está en manos de los pode
res públicos, quienes tienen que ser eficaces y 
tomar medidas. A pesar de que éstas no sean 
populares entre una minoría de los ciudada
nos, el resto no tenemos por qué padecer su 
comportamiento "poco cívico", y sobre todo, 
no se debe que permitir que la Universidad 
cierre a las visitas sus estancias más renom
bradas y bellas porque "el GUIA esté de vaca
ciones..."

Envío copia de esta carta al Concejal de 
Cultura. Muchas gradas.

Ana María Horta Hernández.
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LA PALESTRA

Antonio R. Naranjo

EL CUADRO

U
n médico de Alcalá, que sí, 
de aquí, ha descubierto 
que la artritis reumática 
tiene más años que la 
abuela de Carmen Sevilla. Al menos, 

400 más de lo que pensábamos. Algo 
así debió pasar con la cuadratura de la 
tierra y la redondez posterior del ‘in
fame’ Galileo.

Me refiero a que, de repente, 
te das cuenta de que todo 

aquello en lo que has creído es menti
ra. Imagino: tu madre no es tu madre, 
pardillo, es una vecina. Dios no existe, 
capullo, te la han dado. La nocilla tie
ne leche, listo, no sólo mantequilla. Y 
así.

Vivimos porque sí, sin preocu
pamos de si somos o de si nos 

hacen. De si queremos o de si nos 
conformamos. De si comemos o si nos 
comen. Vida vegetativa, colega, cere
bro desconectado y neuronas bajo mí
nimos.

Digo esto porque, si no es así, es 
decir, "coco-light" a patadas, 

¿cómo se explica que tanto inepto nos 
dirija, cogobieme, encauce, sadoma- 
soquice, enfrente o simplemente jo- 
da?

Ejemplo 1. Maastricht (perdone, 
yo también estoy hasta los ba- 

rurus de la palabreja). Envidia cochina 
de les enfants de la patrie es lo que yo 
siento. Y envidia de los dirigentes de 
les enfants de patrie (por cierto, qué 
hortera es la Marsellesa), porque, al 
menos tienen los barurus para convo
car el referéndum, a sabiendas de que, 
informados los gabachos, no lo iban a 
tener fácil precisamente.

Aquí, el enano de Tafalla de fo
lla y refolla influido por Maas

tricht, que lo malo no lo ocultan. De- 
valúa la peseta, pillín, y la sitúa a su al
tura, escasa, para no sentir más com
plejos aparte del que tiene al ver que 
en el Metro las piernas no le llegan al 
suelo. Por eso utiliza un Mercedes, no 
se crea.

Ejemplo 2. Hospital de Alcalá. 
Su señora directora-gerente, 

Eloísa Bernal, lleva más de un año 
prometiendo que, ya mismo, van a 
concluir las obras de ampliación del 
centro que tan mal le dejaron dirigir. 
Sigue ahí, la muy burócrata, calladita y 
asintiendo sin quejas a los recortes im
puestos por el Insalud. Eso sí, en vera
no cierra camas, y en invierno, no tie
ne suficientes enfermeros/as para 
atender a los pacientes. Ahora dirá, 
como aquel ministro que pretendía 
que los españoles escribieran menos 
cartas para mejorar el servicio de Co
rreos, que "lo que la gente debe pro
curar es no caer enferma". Se oye que 
la echan ya mismo.

Ejemplo 3. Selectividad. Ejem
plo 4. Sementales. Ejemplo 5. 

La Seda. Ejemplo 6. Mi sueldo. Ejem
plo 7. El suyo. Ejemplo 8. Pacto 
PSOE-IU. Ejemplo 9. Otra vez mi 
sueldo.

La lástima es que, los médicos 
de Alcalá o de Valdemoro no 

encuentren más cuadros de esos en 
los que se adivinan terribles enferme
dades y oligofrenias, cuyos síntomas, 
curiosamente, presentan con tanta 
perfección los ineptos del cuarto pá
rrafo.

La noticia del aval de mil 
m illones de pesetas a La Seda 
de Barcelona la ha dado a co
nocer el alcalde en Alcalá. Es
ta  grata inform ación ha pro
vocado, al parecer, cierto 
"mosqueo" en el consejero de 
Industria y su equipo, quienes 
se han sentido "puenteados” 
por el presidente de la Comu
nidad y el alcalde, quien, se
gún dicen, no pierde comba a 
la hora de estar en todas las 
celebraciones con champaña 
m ientras piensa en brindis fu
turos.

Los proveedores del 
Ayuntam iento llevan bastante 
tiem po cobrando a destiem po, 
incluso con bastante retraso. 
U no de los últimos caso6 de 
m orosidad municipal que han 
aparecido ha sido el de un co
nocido librero de la ciudad 
que sum inistra la prensa al 
Ayuntamiento, es decir, a los 
gabinetes de prensa y alcaldía 
y a los grupos políticos muni
cipales.

A l parecer la deuda alcan
zaba un total de un millón de 
pesetas y tenía una antigüe
dad de ¡cinco años!, aunque 
tras una revisión contable, la 
deuda se ha reducido a la mi
tad y su retraso es mucho me
nor.

E n el propio Ayuntamien
to de A lcalá no se sabe muy a 
ciencia cierta si el pago de tal 
débito corresponde en exclu
siva al referido consistorio, 
achacable a una partida dedi
cada a la com pra de prensa y 
publicaciones o  si deben ser 
los propios grupos municipa
les quienes satisfagan el im
porte con los presupuestos 
que tienen asignados para 
gastos.



25 de septiembre de 1992 LA CRONICA del Henares/9

Opinión

Estos últimos niegan taxa
tivamente que deban pagar 
sus propios periódicos y  seña
lan que es una responsabili
dad que debe afrontar el 
equipo de gobierno, porque 
así estaba estipulado desde 
hace años. M enos mal que 
en esta ocasión se lo "gastan" 
en lectura...

La em presa Papelera Pe
ninsular se ha instalado en 
Getafe, donde creará cinco 
mil empleos directos y alre
dedor de otros tres mil indi
rectos.

Es la misma em presa que 
estuvo a punto de instalarse 
en Alcalá hace cuatro años, 
desestim ando después esta 
iniciativa ante la fuerte oposi
ción de IU , que criticaba su 
fuerte capacidad contam inan
te. ¿Salud o  trabajo?

Erase una vez un pleno 
mynicipal en el país del olvi
do, que aprobó la creación de 
una comisión de seguimiento 
de los posibles tráficos de in
fluencias o información entre 
políticos y funcionarios.

¿Cuándo saldrá de la in
cubadora que iban a preparar 
los prom otores de la idea? 
Tal vez, ha entrado en el 
cuarto supuesto del aborto...
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LA SITUACION EDUCATIVA EN ALCALÁ

A escasos días de co
menzar el curso escolar 
nos encontramos con una 
situación no demasiado fa
vorable, en algunos aspec
tos. Si bien es cierto que 
habrá que hacer una valo
ración por partes.

Si comenzamos por las 
escuelas infantiles, pode
mos decir que las pocas 
que funcionan, bien sean 
municipales o de la CAM, 
cuentan con una calidad 
apreciable, no podemos 
estar de acuerdo con el 
déficit de plazas que hay 
actualmente. Muchas ins
tancias no han podido ser 
admitidas y además se 
quedan al margen de estas 
posibilidades algunas ma
dres que se proponen bus
car trabajo y no pueden 
hacerlo por no encontrar 
una plaza infantil con un 
precio asequible a su eco
nomía. Todo esto contra
dice el espíritu de la re
cién estrenada LOGSE, 
que considera la etapa in
fantil como una etapa 
educativa.

En el terreno de la ne
cesidad de las mujeres de 
incorporarse al mundo so
cial, político o laboral, el ir 
incorporando a los niños- 
as de tres años a las escue
las de primario, no resuel
ven el problema de hora
rios y comidas a estas fa
milias, por lo que son ne
cesarias las escuelas infan
tiles completas por ser el 
horario más ajustado a las 
necesidades laborales. No 
hay escuelas infantiles en 
los distritos I, IV y V, y 
son necesarias.

En la iniciada LOGSE

a partir de los seis años y 
en la situación de Alcalá, 
nos encontramos con di
versas vertientes en cuan
to a problemática. Si bien 
es cierto que hasta 6o cur
so nos encontramos con 
ratios adecuadas a lo esta
blecido, todavía en los úl
timos cursos, 7o y 8o, estas 
son altas, estando por en
cima de lo establecido. En 
los centros que ya se han 
acogido a la ESO (Educa
ción Secundaria Obligato
ria), se han respetado los 
30 alumnos, de momento. 
Otra cosa aparte son los 
institutos tradicionales de 
BUP, donde si en el curso 
1° se han matriculado con 
ofertas de 35 alumnos, los 
cursos siguientes todavía 
están a ratios muy eleva
das, 38-42, lo que incidirá 
en los altos fracasos esco
lares, sobre todo en deter
minadas asignaturas como 
estamos acostumbrados a 
presenciar a finales de 
curso.

Volviendo a los centros 
donde se da actualmente 
todavía la EGB en los cur
sos altos, pero que ya se 
introduce la LOGSE en 
los bajos, comenzamos 
con la falta de profesores 
de música generalizada y 
la escasez de los de física.

En cuanto a los arre
glos de convenio con el 
Ministerio, si es cierto que 
casi toda las obras están 
terminadas, faltan algunas 
por iniciar y otras por ter
minar, aunque estas últi
mas no afectan parece ser 
al desarrollo normal de las 
clases, sí hay que decir que 
algunas de las realizadas

dejan mucho que desear.
Podemos situar en otro 

aspecto social el tema de 
las becas de comedor, y en 
este sentido presenta una 
problemática compleja. 
Por señalar un centro con 
características específicas, 
el C.P. MANUEL AZA- 
ÑA, de las cerca de 200 
becas necesarias, sólo el 
MEC ha concedido 30 
completas y 30 medias be
cas. Una vez más, el recor
te presupuestario ha afec
tado a las zonas más de
primidas económicamente 
y esto incidirá en que se 
puedan cubrir las plazas 
de comensales previstas.

Otro aspecto en estos 
centros es el deterioro 
que se produce de las pin
turas y muebles por el sis
tema de limpieza que se 
está utilizando, que se ha
ce (encharcamiento). 
Considero que este siste
ma deberá cambiarse pues 
el deterioro que crean en 
el otro sentido es grande.

Si esta es una panorá
mica general a comienzo 
de curso, no debemos per
der de vistas las bajas que 
se irán produciendo en el 
profesorado por diversos 
motivos, tanto en Primaria 
como en Secundaría, pues 
esto haría crear más pro
blemas de los esperados 
en los inicios de la LOG
SE. Los cuadros de psicó
logos y pedagogos aproba
dos por el gobierno para 
los centros de Secundaría, 
tendremos que estar aler
ta si es una realidad, pero 
para eso habría que espe
rar a octubre.

Teresa Galeote.
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Sólo Leganés le supera en número de población infantil

ALCALA ES LA SEGUNDA CIUDAD CON MAS 
NIÑOS DE LA COMUNIDAD DE MADRID

El grupo de pequeños de 6 a 11 años es el mayoritario

Una de las características de la so
ciedad española de nuestros días es 
el descenso de los nacimientos, y por 
consiguiente, el envejecimiento de la 
población. En Alcalá de Henares es

te proceso queda en entredicho 
cuando se concoce que es el segundo 
municipio de la Comunidad de Ma
drid con mayor número de niños, al-
ítA mor /lo r'in/'iionfo mil

La infancia es un periodo que 
agrupa a la población comprendida 

los cero y 14 años. Es necesa
rio tener presente esta clasificación y 
el total de habitantes de cada ciudad 
madrileña para concluir que tan sólo 
Leganés supera a Alcalá en cifras, 
con 60.000 niños.

estudio sobre las necesidades 
infancia en la región de Ma

drid, realizado conjuntamente por la 
Dirección General de Planificación 
de Servicios Sociales de la CAM y el 
Centro Nacional de Investigación 
del Ministerio de Educación y Cien
cia, revela que en nuestra localidad 

más de 20.000 niños de cero a 5 
años, 21.140 de 6 a 11 años y 8.802 
de 12 a 14 años. Asimismo, en los 
tres grupos los varones superan a las 
hembras.

Estos datos demuestran que, aun
que las parejas se plantean cada día 
más la posibilidad de tener hijos, co
mo lo demuestra el hecho de que el 
índice de natalidad ha descendido 
considerablemente, no por ello se ha 
tratado de un cambio drástico que 
puediera hacer pensar en un siglo 
XXI habitado en su gran mayoría 
por ancianos.

La* necesidades del niño se atienden desde diferentes concejalías

■  LA HORA DEL NIÑO

En la actualidad, las nuevas tec
nologías, los avances científicos, las 
grandes concentraciones humanas y, 
muy especialmente, la incorporación 
de la mujer al mundo laboral ha ge
nerado una fuerte demanda de aten
ción a la infancia, que algunos ayun
tamientos no satisfacen de la mejor 
de las maneras posibles. Los temas 
concernientes a la población de me
nos edad se tratan o bien desde una 
óptica negativa, es decir, centrada en 
aquellos que viven situaciones de 
marginalidad, que es el caso del área 
de Servicios Sociales, o bien se diver
sifica en otras concejalías como son
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Los niños superan en número 
a las niñas

LA PRIMERA CONCEJALIA 
DE LA INFANCIA

El municipio madrileño de Coslada cuenta con la única concejalía de 
la Infancia que existe en España. Se trata de una experiencia novedosa 
que ha despertado el interés fuera de nuestras fronteras.

En breve tiempo hará un año que se puso en funcionamiento. Con 
motivo de su inauguración oficial se celebró una gran fiesta en la que los 
niños y niñas pusieron su granito de arena con dibujos en los que plas
maron las más variopintas peticiones.

Un objetivo de la "primeriza" concejalía es la creación de una figura 
peculiar: el defensor infantil, que, según la directora del área, Dolores 
Tamayo, la encamará la actual concejal, Lutgarda Reig. Su misión es 
funcionar como intermediario entre los niños y las demás administracio
nes.

Otra de sus pretensiones es la solidaridad con la población infantil de 
otros países. El ejemplo más reciente es el bando que ha distribuido el 
Ayuntamiento solicitando biberones, leche, papillas matemizadas y pa
ñales desechables para los niños nicaragüenses y somalíes.

Educación, Deportes y Juventud, 
que de forma genérica se ocupan de 
aspectos que afectan a todos en ge
neral: colegios, instalaciones deporti
vas, parques.

El Ayuntamiento de Alcalá no 
cuenta con un departamento que 
tenga como único protagonista a los 
pequeños de la casa. Sin embargo, 
por las nuevas circunstancias socia
les, culturales y económicas, se pue
de afirmar que la hora del niño ha 
llegado.

En la vecina localidad de Coslada 
se percataron de este hecho y desde 
hace casi un año funciona la primera 
concejalía de la Infancia de España, 
iniciativa que ha recibido las alaban
zas del defensor del Pueblo, Alvaro 
Gil Robles.

Su directora, Dolores Tamayo, 
corrobora una de las frases del "Ma
nifiesto de la Infancia", un texto que 
recoge sus objetivos y el programa de 
actuación: "la atención ya no puede 
limitarse a suplir carencias, sino tam
bién debe asegurarse a los niños y ni
ñas experiencias fundamentales que 
les ayuden a crecer como ciudadanos 
de plenos derechos con una acción 
integrada, que estimule y promueva 
el desarrollo de todas sus capacida
des físicas, afectivas y sociales".

Hasta llegar a considerar al niño

como un "sujeto social" han sido ne
cesarios más de dos mil años. En Es
parta desde muy pequeños se les sa
crificaba y aquellos que sufrían algún 
tipo de enfermedad o deficiencia 
eran sacrificados. Los griegos, en 
cambio, se interesaban en educarlos 
y enseñarlos para hacerlos ciudada
nos libres y democráticos.

En el Imperio Romano la preocu
pación educadora se perdió y el pa
dre podía incluso venderlo. En el ca
so de las niñas su destino era peor, 
las abandonaban o sacrificaban.

La llegada del Cristianismo supu
so un cambio importante, impidió el 
sacrificio y repuso la idea de los grie
gos. Ya en la Edad Media, son vistos 
como un don divino; no son sujetos 
de educación, sino que a los siete 
años se les incorpora al mundo del 
trabajo.

Con la llegada del Renacimiento, 
la condición del niño empieza a cam
biar, recibe más cuidados y atencio
nes por parte de los mayores. Ade
más, aparecen los primeros ejemplos 
de escuelas. No obstante, la explota
ción se mantiene entre las clases más 
deprimidas, y no era extraño la pre
sencia de grupos de pequeños que 
subsistían por medio de la picaresca.

En los siglos XVIII y XIX se pro
duce un nuevo giro. Con la Revolu

ción Francesa, y por consiguiente la 
llegada de la burguesía, surge la 
preocupación por la infancia. La Re
volución Industrial introduce otro 
cambio: los hijos son de derecho pri
vado y se les transmite apellido y pa
trimonio.

En esta época aparecen las socie
dades filantrópicas, que atienden las 
necesidades de este sector de la po
blación por medio de asilos y hospi
cios. Las niñas, por su parte, se in
corporan a la educación, pero con un 
trato distinto pues reciben enseñan
zas que se consideraban propias de 
su sexo. A partir del siglo XX, se re
conocen los derechos del niño por 
medio de la Declaración de Ginebra, 
una vez que los adultos toman con
ciencia, tras los numerosos huérfa
nos que provocó la Segunda Guerra 
Mundial, de su penosa situación. 
Pero, esta primera declaración la 
mayoría de los gobiernos no la cum
plieron.

En 1959 la Asamblea de las Na
ciones Unidas proclamó los Dere
chos de los Niños, y en la Conven
ción Internacional sobre los Dere
chos de la Infancia en 1989 una gran 
parte de los países se une para que al 
niño se le trate como un ser humano 
más y no como un "juguete".

Celia Iglesias Fotos: M A  Pozuelo
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Le ayuda el secretario general de UGT, Jesús Fernández

RECOGE 10.000 ANILLAS DE COCA-COLA 
PARA CANJEARLAS POR UNA SILLA DE RUEDAS

Un minusválido residente 
en Alcalá de H enares recoge 
desde hace meses anillas de 
los botes de coca-cola para 
canjearlas, cuando reúna 
10.000, por una silla de ruedas 
de lujo que le regalaría si lo 
consigue la conocida marca 
de refrescos.

■  CURIOSA 
RECOLECCION

El secretario general de 
UGT en Alcalá, Jesús Fer
nández, y su esposa, Carmen 
Escamilla, participan activa
mente desde el pasado mes 
de julio en esta curiosa reco
lección, pese a que ninguno 
conoce personalm ente al mu
chacho, cuya identidad no ha 
trascendido.

Jesús Fernández

U n día, Carm en Escamilla 
conoció esta historia a través 
de la m adre del joven, dienta 
de su negodo, el herbolario 
Sailu de la calle G ran Capi
tán.

D esde entonces, toda la 
familia Fernández y muchos 
amigos suyos recogen las ‘pre
ciadas’ anillas.

"La m adre del chaval no lo 
sabe todavía, porque está en 
Ciudad R eal, pero cuando 
venga le entregarem os casi 
2.500 anillas”, com enta Jesús 
"Susi" Fernández.

Si alguien que habitual
m ente "tenga mucha sed" 
quiere colaborar con este mi
nusválido, puede llevar las 
anillas de sus refrescos a la 
tienda de Carmen Escamilla, 
en la dirección antes mencio- 
nada.

El coordinador afirma que peligra el acuerdo entre ambos partidos

EL PORTAVOZ DE IU NO ACUDIO A LA 
REUNION DE LA COALICION CON EL PSOE

El portavoz del grupo de 
concejales de Izquierda U ni
da, Rafael García, no acudió 
a la prim era reunión de la co
misión de seguimiento del 
acuerdo, de gobierno sellado 
en marzo entre la coalición y 
el Partido Socialista, al no 
sentirse conforme con la com
posición de la delegación de 
Izquierda U nida en la mesa, 
formada por el coordinador 
general, José Miguel Polo, el 
concejal Francisco González 
y el dirigente Félix Núñez.

"Mientras se hagan así las 
cosas, yo no pienso acudir a 
las reuniones", afirmó Rafael 
García a LA CRONICA De 
tódas formas, la reunión se 
celebró el lunes, y sirvió para 
que IU  enum erase una serie 
de aspectos concretos que po
drían hacer"peligrar seria
mente" la continuidad del José Miguel Polo, coordinador de IU

acuerdo, en palabras de José 
Miguel Polo.

■  PRIVATIZACION DE 
SERVICIOS PUBUCOS

En concreto, el principal 
obstáculo que IU  se plantea 
es "la privatización constante 
de servicios públicos, pese a 
que el PSOE se había com
prom etido a no privatizar más 
nada más en lo que resta de 
legislatura”, aseguró Gonzá
lez.

O tros puntos que la coali
ción denunció en un escrito 
aprobado por el Consejo Polí
tico son la subida "irracional" 
de las tarifas del Cementerio- 
Jardín o el m antenim iento en 
sus cargos de los concejales 
responsables, a su juicio, del 
derribo del Pico del Obispo.
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El Ministerio de Educación no se ha pronunciado al respecto

El AYUNTAMIENTO DESCONOCE EL USO DEL 
NUEVO EDIFICIO DE LA ESCUELA DE IDIOMAS
A  estas alturas, cuando el 

inicio del curso en los institu
tos está próximo, se descono
ce el uso que se dará al edifi
cio que el Ayuntam iento ha 
construido con el objetivo de 
que acoja la Escuela Oficial 
de Idiomas.

D esde hace tres años, y 
ante la falta de una instala
ción donde fijar su sede, las 
clases se im parten en el cen
tro  de bachillerato núm ero 3 
"Alonso Quijano".

■  POSIBLE TRASLADO

Poco tiem po antes del ini
cio de las vacaciones, el con
cejal de Educación, U rbano 
Bríhuega, anunció que el nue
vo edificio estaba term inado. 
Ahora, es el M inisterio de

Educación y Ciencia quien 
tiene la últim a palabra y deci
da si la Escuela se traslada a 
la calle Daoíz y V elarde o 
perm anece en Alonso Quija
no.

U na m uestra del descono
cimiento que en te  sobre este 
tem a son las declaraciones de 
Brihuega: "que hayamos fina
lizado el nuevo edificio no 
quiere decir que la Escuela 
de Idiomas vaya a funcionar 
ahí, pero tam poco que no va
ya a hacerlo".

Lo cierto es que, repre
sentantes de IU  han manteni
do una reunión con alumnos 
del centro, quienes les mani
festaron su preocupación por 
los rum ores que aseguran que 
las clases se seguirán im par
tiendo en el mismo lugar que 
hasta el curso pasado.

C.I. Fachada del Inatituto "Alonso Quijano"

EL CENTRO DE ARTESANIA 
CONTARA CON UNA SALA DE 

EXPOSICIONES Y VENTA

ALCALA DE HENARES 

GUIA DESCRIPTIVA 1992
El Centro de A rtesanía, 

perteneciente al Organismo 
Autónomo de D esarrollo 
del Em pleo (O A D E) y si
tuado en el kilóm etro 2.200 
de la carretera de Pastrana, 
acogerá desde finales de año 
una sala de exposiciones y 
un puesto de venta de los 
productos elaborados en sus 
instalaciones, según confir
mó a LA CRONICA el res
ponsable del D epartam ento 
de Comunicación e Imagen 
del OADE, Javier Tello.

Con estas nuevas infraes
tructuras, el C entro de A rte
sanía com pletará una intere
sante oferta de servidos y 
ocupadones en el cam po ar
tesanal. En la actualidad, el 
centro cuesta con cuatro na
ves para arrendar a em pre
sas artesanas, una planta pa
ra  talleres y oficinas, y o tra

para más talleres y aulas de 
form adón.

■  FOMENTO DE 
EMPLEO

Los objetivos de este in
menso centro de 5.000 m2 
son prom odonar la creadón 
de empleo, fom entar el tra 
bajo artesanal en Alcalá, 
apoyar el desarrollo turístico 
de Alcalá y realizar cursos 
de form adón.

A hora mismo fundonan 
varios talleres en estas insta- 
ladones, como los de eba
nistería, tapicería o marro- 
quinería. Los más especta
culares, para los visitantes, 
son los de vidrio y telares, si 
bien todos destacan por la 
belleza de los trabajos ela
borados.

Todas las personas interesadas podrán retirar 
un ejemplar de forma gratuita en las 

siguientes dependencias

•  Delegaciones Municipales de Distrito

•  Clubes de Pensionistas y Jubilados

•  Asociaciones de Vecinos

•  Oficina Municipal de Turismo

•  Oficina de Información Municipal

B.P. Editores
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 

ALCALA DE HENARES
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La olímpica Carmen Bellón dio el pregón de las fiestas del Val

EL OBISPO CELEBRO POR PRIMERA VEZ LA 
FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DEL VAL

Las fiestas del distrito El 
Val, y la festividad de la Vir
gen del Val, coincidente con 
las prim eras, han sido las pro
tagonistas del pasado fin de 
semana. Por un lado, el obis
po de Alcalá presidió por pri
m era vez en honor de las fies
tas de la Virgen, patrona y al
caldesa perpetua de Alcalá, 
tanto en la misa como en las 
procesiones. M onseñor M a
nuel U reña fue nom brado ti
tular del obispado de Alcalá 
en octubre del año pasado.

Por otra parte, las fiestas 
del Val han tenido una prego
nera de prim era línea con la 
judoka M1 Carmen Bellón, 
una de las dos únicas depor
tistas alcalafnas que han parti
cipado en los Juegos Olímpi
cos de Barcelona.

Las dos ocasiones en que 
la Virgen del Val ha salido en 
procesión por las calles de 
Alcalá han sido los hitos de la 
festividad, con una gran pre
sencia de público y en la que, 
además del obispo y gran nú

m ero de sacerdotes, estuvie
ron presentes miembros de 
todos los grupos municipales, 
con el alcalde a la cabeza, y 
otras autoridades m ilitares y 
civiles.

La imagen de la Virgen 
salió de la iglesia M agistral 
C atedral el sábado a las ocho 
de la tarde con dirección a la 
erm ita que tiene dedicada en 
E l Val, junto a la ribera del 
H enares, recorriendo las 
principales calles entre uno y 
otro punto.

E l lunes, como es tradicio
nal, la Virgen inició su regre
so a la M agistral Catedral 
desde su erm ita, siendo reci
bida a las ocho de la tarde por 
las autoridades en el convento 
de las Carm elitas de Afuera, 
en la plaza de los Doctrinos. 
A ntes de seguir a la plaza de 
los Santos Niños, la procesión 
hizo una parada en las puer
tas del Ayuntamiento, donde 
monseñor U reña dirigió un 
canto de loor a la Virgen jun
to  a todos los fieles presentes.

Las fiestas civiles del dis
trito  V han sido paralelas a 
las de la Virgen, quien le da 
nom bre al estar situada en él 
la erm ita que contiene la ré 
plica de la imagen alojada en 
la M agistral. H an tenido un 
program a breve, del que hay 
que destacar la intervención 
de la judoka olímpica M aría 
del Carmen Bellón y la actua
ción de un magnífico grupo 
de jotas aragonés.

Carm en Bellón, varias ve
ces cam peona de Europa de 
judo en la categoría ligera, 
animó a la escasa concurren
cia que asistió el viernes por 
la tarde a que practicaran el 
deporte y aprovecharan que 
la Ciudad D eportiva se en
cuentra muy cerca, dentro del 
mismo distrito.

E l público sí fue m ultitudi
nario en la actuación del gru
po de jotas "Carallana", de 
Cariñena (Zaragoza), que 
disfrutó con las voces y bailes 
de los joteros, uno de los gru
pos más im portantes de jota 
aragonesa.

E l domingo term inaron las 
fiestas con actuaciones de fla
menco, baile popular y fuegos 
artificiales. A l mediodía, una 
gran caldereta fue uno de los 
momentos apoteósicos de las 
fiestas.

A lrededor de quinientas 
dieron buena cuenta de siete 
perolas en apenas un cuarto 
de hora, en la arboleda de la 
erm ita, en un acto popular, 
mezcla de confraternización 
vecinal y tiem po soleado, del 
agrado de todos.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ORGANISMO MUNICIPAL PARA EL
ALCALA DE HENARES DESARROLLO ECONOMICO Y

FOMENTO DEL EMPLEO

AYUDAS AL SECTOR COMERCIAL
SI ACTUALIZAS TU EMPRESA COMERCIAL,

EL AYUNTAMIENTO TE AYUDA 
1.- PROGRAMA DE AYUDAS FINANCIERAS AL PEQUEÑO 

Y MEDIANO COMERCIO.

- AYUDAS: A fondo perdido hasta el 30% del total de los intereses del 
crédito objeto de la ayuda
-BENIFICIARIOS: Inversiones con destino a reformas equipamientos 
de locales e incremento de stock.

2.-PROQ RAMAS DE AYUDAS PARA ASOCIACIONES 
PROFESIONALES O SECTORIALES DE COMERCIO.

• AYUDAS: Hasta el 50 % del total de la inversión o un máximo de 5 
millones de pesetas.
• BENEFICIARIOS: Asociaciones que realicen una inversión con des
tino a construcción, ampliación, modernización, equipamiento y cam
pañas de promoción comercial.
Plazo de presentación de solicitudes para ambas ayudas: hasta el 
30 de Noviembre de 1.992

INFORMACION Y SOLICITUDES EN O ADE, 
Plaza de Los Santos Niños, s/n. Tel. 881 34 61/62 Fax 882 60 02,

28801 Alcalá de Henares (Madrid)
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...Y CERVANTES PERDIO SU PLUMA

Al Arzobispo Carrillo le robaron el mango del báculo En la mano derecha debería estar la pluma de Cervantes

Nunca adivinó Miguel de 
Cervantes que un día muy le
jano le iban a robar la pluma 
con la que escribió El Q uio
te. Pero así ha sido. Y no una, 
sino tres veces, el escritor ha 
asisitido impotente al robo de 
una de las partes más precia
das del monumento que se le
vantó en su honor el nueve de 
octubre de 1879, en la plaza 
del mismo nombre.

Aunque los historiadores 
fijan la fecha de nacimiento 
de Miguel de Cervantes en 
septiem bre de 1547, no hay 
ningún docum ento fidedigno 
que así lo confirme. E n cam
bio, sí se conoce su fecha de 
bautismo, el 9 de octubre del 
mismo año, en cuyo honor se 
levantó 382 años después el 
popular "monigote", como lo 
denominan con hum or los al- 
calaínos más jóvenes.

Esteban Azaña, alcalde de 
Alcalá de H enares a finales 
del siglo XIX y padre del que 
fuera presidente de la II Re
pública, promovió en 1879 la 
construcción del famoso mo
numento, inaugurado el mis
mo día que la estatua a El 
Em pecinado, diseñada por 
Cario Nicoli, según explica el 
Jefe de Protocolo del ayunta
miento com plutense, Vicente 
Fernández.

En su origen, el monu
m ento a Cervantes se levanta
ba sobre un pedestal piram i
dal que fue cambiado por el 
actual en 1977. Desde allí, el 
escritor de E l Quijote ha ‘pre
senciado’ los cambios que ha 
sufrido periódicam ente la pla
za a la que daba nombre: des
de su estructura oval, con la 
fuente de los Cuatro Caños en 
sus límites, hasta la actual dis
posición rectangular enm ar

cada por árboles. También ha 
tenido que asistir impasible al 
robo de su prestigiosa pluma. 
La prim era vez que se la "bir
laron" fue hace tanto tiempo 
que ni el segundo teniente de 
alcalde, C rescendo Vicente, 
lo recuerda. E n cambio, este 
hom bre sí es capaz de relatar 
con precisión el segundo hur
to: "fue en 1986, cuando yo 
era concejal de Educación y 
profesor de EGB. Un compa
ñero mío del colegio vio a uno 
de sus alumnos con un objeto 
en la mano que pareda la plu
ma.. y lo era. Yo mismo la de
volví al ayuntamiento".

Tras esta recuperación, el 
ayuntamiento decidió guardar 
la pluma original, resguardar
la en un sótano de la Casa 
Consistorial y hacer seis co
pias, una de las cuales ha 
vuelto a ser robada redente- 
m ente. Todavía no se ha recu

perado. Cervantes, que tanto 
a dado a Alcalá de Henares, 
no ha redbido nunca el mis
mo trato  de alguno de sus ve
cinos.

Las vejadones han abar
cado en los últimos años des
de disfrazar a la estatua hasta 
pintar en su pedestal mensa
jes del tipo "Manolo, te espe
ramos en Sebastopol".

Pero no ha sido el único 
ilustre m altratado. A l Arzo
bispo Carrillo, en cuyo honor 
se levantó una estatua en la 
calle Beatas, le hurtaron el 
mango del báculo y nunca 
más se supo de él, por no ha
blar de las "litronas" que con 
frecuenda "adornan” el mo
num ento a Cisneros.

Lo que pasa es que, como 
la Cibeles, estos tres alcalaí- 
nos son de piedra y no se que
jan.

Antonio R. Naranjo
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Autobuses interurbanos y Renfe, los medios más utilizados

LOS ALCALAINOS REALIZAN 280.000 
VIAJES A MADRID CADA MES
Mientras, 20.000 personas usan a diario el transporte urbano

A pesar de que Alcalá 
dista de Madrid en algo 
más de 30 kilómetros, es 
muy elevada la cifra de 
personas que a diario se 
desplazan a la capital por 
motivos, sobre todo de tra
bajo, estudio o recreo.

Si se exceptúa el coche 
particular, los autobuses 
interurbanos y el servicio 
de cercanías de Renfe son 
los medios de transporte 
que con gran asiduidad 
emplean los alcalaínos.

Al mes, realizan un to
tal de 280 viajes, según 
confirmaron a este sema
nario fuentes del Consor
cio de Transportes de Ma
drid. Dicha cifra recoge 
únicamente la ida.

Las mismas fuentes se
ñalaron que el promedio 
de viajes al día era de 
10.000, de los cuales 7.500 
son personas que utilizan 
el abono B y C o la tarjeta

joven y de la tercera 
y 2.500 son pasajeros 
adquieren el billete 
nente.

Estos datos reflejan la 
realidad de un día normal, 
es decir, ausente de fiestas 
y en plena vorágine labo
ral. De hecho, se tomaron 
el día 7 de mayo de 1992.

Comparar Alcalá con 
los demás municipios de la 
Comunidad de Madrid en 
el uso que del transporte 
interurbano hacen sus ha
bitantes es, en opinión de 
las fuentes del Consorcio, 
"difícil de llevar a cabo si se 
tiene en cuenta que cada 
pueblo tiene unas caracte
rística propias".

En el caso de esta ciu
dad, aunque son muchos 
los que diariamente se 
trasladan a Madrid, la leja
nía y el no tratarse de una 
auténtica "ciudad dormito
rio", disminuye el número

de desplazamientos. A di
ferencia de lo que ocurre 
en otras localidades de la 
comarca del Henares, co
mo Torrejón San Feman
do y Coslada, los alcalaí
nos disfrutan de su tiempo 
de ocio en la ciudad y una 
cantidad importante traba
ja en ella. Esto significa 
que no tienen tanta necesi
dad de salir fuera.

■  LOS AUTOBUSES 
ROJOS

En lo que concierne a 
los autobuses que prestan

su servicio en el casco ur
bano, que se diferencian 
de la Continental por su 
color rojo, reciben al día a 
20.000 personas.

De las nueve líneas que 
hay en funcionamiento, la 
5, con parada final en el 
centro comercial "La De
hesa", y la 6 son las que tie
nen mayor afluencia de 
usuarios.

Esta última especial
mente durante la semana 
pues la utilizan los estu
diantes de institutos y cen
tros de Formación Profe
sional.

C.I.

ALCALA DE HENARES

oode
ORGANISMO MUNICIPAL PARA EL 

DESARROLLO ECONOMICO Y 
POMENTO DEL EMPLEO

EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL 
DE DESARROLLO Y EMPLEO

INFORMA

El plazo de presentación de proposiciones para to
mar parte en ei concurso para contratar la prestación dei 
servicio de limpieza de los edificios dependientes del 
O.A.D.E., anunciado en B.O.C.M. de 31 de Agosto y 
B.O.E. de 1 de Septiembre, finalizará el próximo día 1 de 
Octubre a las 13 horas.

Alcalá de Henares, a 23 Septiembre 1.992 
F<Lo: Pablo González 

VICEPRESIDENTE DEL O.A.D.E.
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Existen casi 800

ALCALÁ DE HENARES, LA 
CIUDAD DE LOS BARES

M uchos son los pareados 
que los alcalaínos construyen 
cómicamente sobre su ciudad. 
Unos son sim plem ente gra
ciosos, "Alcalá de H enares, 
cuatro huevos son dos pares", 
y otros, como el que reza "Al
calá de H enares, putas, mon
jas, militares", son explicativos 
del pasado histórico de la ciu
dad, plagada de conventos, 
cuarteles y casas de lenocinio, 
más conocidas como prostí
bulos.

A  estos dichos, cargados 
de cierta razón refranera, se 
les puede añadir uno nuevo: 
"Alcalá de H enares, la ciudad 
de los bares".

Quizá sea menos ingenio
so que los anteriores, pero es 
al menos igual de realista. Se

gún los datos que maneja el 
Secretario G eneral de la Fe
deración M adrid-Región de 
H ostelería, A ntonio Ruda, en 
la ciudad hay ahora mismo 
casi 800 bares.

E n concreto, este "censo" 
arroja una estadística domi
nada por las populares taber
nas. En total, Alcalá alberga 
756 establecim ientos de este 
tipo, algunos de los cuales, los 
menos, son "pubs" o restau
rantes.

Además, se pueden contar 
hasta 17 hostales u hoteles y 
921 com edores colectivos, ins
talados principalm ente en fá
bricas. Eso sí, por lo menos 
estos negocios dan trabajo a 
más de 1.900 alcalaínos... y 
dejan en el paro a otros 172. En Alcalá hay casi 800 establecimientos como éste

C e m e n te r io  J a r d ín  de  A lc a lá  de H e n a re s

e COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD
M edian te esc ritu ra  n o taria l, in scrita en  e l R egistro .

e EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS
C apilla con asistencia relig iosa, am plios vela to rio s, c re 

m atorio , aparcam ien tos, ca fe te ría , e tc .

e UNIDADES DE ENTERRAMIENTO COMPLETAMENTE 
TERMINADAS
Individuales y fam iliares d e  d iferen tes tam años.

S MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL
U n lugar vigilado, cu idado , a ten d id o  p erm anen tem en te 

y lim pio.

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACION INMEDIATA. BONIFICACION ESPECIAL

PARA RESIDENTES EN ALCALA
Venga a visitarnos o pídanos más información en:
C/ TINTE, n® 1,3® B. ALCALA DE HENARES 
Tels. 883 1 1 5 2 /8 8 3  1189
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El Ayuntamiento apuesta por la renegociación con Defensa

EL DEPOSITO DE SEMENTALES, 
LA HISTORIA INTERMINABLE
IU denunciará al ministerio por incumplir el acuerdo de 1991

cuartel propiamente dicho, data de 
1984. Es el llamado convenio multi- 
departamental, en el que participa
ron la Comunidad de Madrid, el 
Ayuntamiento de Alcalá, la Diputa
ción Provincial de Guadalajara, y los 
ministerios de Educación, Cultura, 
Obras Públicas y Defensa.

El fin de este convenio era, fun
damentalmente, la recuperación de 
edificios históricos con el fin de si
tuar las facultades universitarias en 
el casco viejo de la ciudad, además 
de otros usos.

■  EL EJERCITO, MALTRATADO

Fruto de ese convenio son las 
nuevas facultades de Derecho y Eco
nómicas en edificios rehabilitados, la 
ubicación de la de Filosofía en el co
legio de Málaga. Otras partes del 
convenio estipulaban la rehabilita
ción por parte del Ayuntamiento al- 
calaíno de la llamada Casa de los Li- 
zana, del colegio de los Irlandeses, a 
las que se añadía la recuperación del 
Cuartel de Sementales como terreno 
municipal.

En este último caso, el Ayunta
miento debía entregar una compen
sación económica al ministerio de 
Defensa, cuyo último pago se realizó 
a finales de julio pasado, debido a 
causas financieras.

Una vez pagado lo adeudado por 
el Ayuntamiento, y por lo tanto cum
plido el compromiso por parte del 
Ayto .de Alcalá con el ministerio de 
Defensa, la alcaldía ha enviado un 
requerimiento notarial al ministerio 
con el fin de "recordarle" que cum
pla con su parte del convenio y aban
done el Cuartel de Sementales, tal 
como registraba el documento.

El ministerio ha respondido a es
te requerimiento con una carta de

Panorámica

Los acuerdos para que el Cuartel 
y la Huerta del Primer Depósito de 
Sementales del Ejército, situados en 
la calle Empecinado el primero y en 
la Ronda Fiscal la segunda, sean de 
uso municipal, han conocido un nue-

de la Huerta

vo capítulo, hace escasos días, que se 
añade a una historia que por ahora 
parece interminable.

En primer lugar, existen dos con
venios diferentes que afectan a cada 
inmueble. El primero, que incluye el
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protesta en el que dicen sentirse 
"muy maltratados" porque se les ha 
pedido la entrega del cuartel a fecha 
fija, a pesar de que, según el conve
nio firmado en 1984, el Cuartel de 
Sementales debería haber sido entre
gado al Ayuntamiento en 1987.

■  CAMINO A AVILA

Este ha sido el último capítulo de 
una historia que ya cumple ocho 
años, al que se añade la posibilidad 
de que el Depósito de Sementales se 
traslade a Avila, tal como el director 
general de Infraestructuras del mi
nisterio de Defensa ha señalado a 
Rafael García Poveda, portavoz mu
nicipal de Izquierda Unida, en una 
reunión celebrada antes del periodo 
vacacional.

El cargo mencionado envió en ju
nio pasado una comunicación al al
calde de la capital abulense en la 
que le señala las intenciones del 
Ejército de aprovechar un cuartel si
to en Avila para destinar al Primer 
Depósito de Sementales.

Según Poveda, el director gene
ral le aseguró que las causas estriba
ban en la falta de consignación pre
supuestaria para el traslado a la par
cela de La Alvega tanto para el ejer
cicio de 1992 como para el de 1993.

La segunda parte de la historia es 
la relativa al convenio del año pasa
do, que estipulaba la permuta de la 
Huerta de Sementales, una finca de 
60.000 m2 colindante con el campo 
de fútbol municipal "Felipe de Lu
cas" y el instituto de bachillerato 
"Alonso Quijano", por unos terrenos 
en el polígono urbanístico 41, situa
do en la carretera de Camarma y la 
antigua universidad laboral, al norte 
de la ciudad. Además, en el convenio 
de 1991 también se acordaba que el 
Ayuntamiento entregaría al Ejército 
una parcela situada en la finca de La 
Alvega. Estos terrenos están situados 
en los altos del monte Gurugú, junto 
al "Parque Natural" municipal de Los 
Cerros, y en ellos se establecerían los 
nuevos establos de los caballos.

Entre estos se encuentran algu
nos de los mejores sementales equi
nos de España, como prueba el que

uno de los ejemplares que actual
mente pastan entrenan en la Huerta 
de Sementales alcance un valor de 
sesenta millones de pesetas.

A cambio de las parcelas en el po
lígono 41 y en la finca de La Alvega 
(en total algo más de ochenta mil 
metros cuadrados), el Ayuntamiento 
recibiría la Huerta de Sementales y 
los solares del actual recinto ferial.

Sin embargo, debido al cambio en 
los planes del Ejército (por falta de 
los fondos necesarios), el Ayunta
miento tendrá que renegociar con el 
ministerio de Defensa el convenio de 
1991, en el sentido de volver a discu
tir el número de metros cuadrados 
edificables, al desecharse el proyecto 
de nuevas instalaciones para el De
pósito de Sementales en los terrenos 
adyacentes al "Parque Natural" de 
Los Cerros, por parte del ministerio 
de Defensa.

El equipo de gobierno ha mostra
do expresamente su preferencia por 
el diálogo y la negociación, en lugar 
del enfrentamiento, tal como el pro
pio alcalde, Florencio Campos, seña
ló en el último pleno en respuesta a 
la propuesta de Izquierda Unida de 
entablar acciones judiciales contra 
Defensa por el incumplimiento del 
convenio de 1991.

Sin embargo, el alcalde defendió 
la postura del gobierno municipal 
afirmando que no tenía sentido en

frentarse a un organismo con el que 
se debía llevar a cabo unas negocia
ciones, en busca de un acuerdo final. 
Al no recibir el apoyo del pleno la 
propuesta de IU, la coalición ha de
cidió cursar una denuncia contra el 
ministerio de Defensa por incumpli
miento del convenio de 1991, que 
contempla la entrega de la Huerta 
de Sementales y de los solares del re
cinto ferial. Para IU, el paso de ocho 
años desde el primer convenio, apar
te de otras consideraciones, es un 
plazo demasiado largo que justifica 
la denuncia que van interponer.

IU ha realizado movilizaciones 
populares en los últimos años para 
conseguir la entrega de la Huerta 
por parte de los militares, aunque sin 
otros resultados que los testimonia
les, a pesar del apoyo vecinal.

La Huerta de Sementales tiene 
una extensión de 60.000 metros cua
drados que podrían destinarse a la 
creación de un parque público o la 
instalación de equipamientos muni
cipales o vecinales. En todo caso, 
constituye una gran parcela de terre
no en mitad del casco urbano con 
enormes posibilidades de desarrollo 
por parte del Ayuntamiento alcalaí- 
no que podrán verse materializados 
en un plazo que el alcalde, Florencio 
Campos, cree que podrá ser inferior 
a tres años, e incluso bastante antes.

Félix Rodríguez. Foto: M A P.
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ABIERTA YA LA MEJOR TERRAZA DE ALCALA 
De lunes  a ju e v e s , p rec io s  popu lares

D e 7  ofe â tarafe, a 3  efe ía maa(raa>aa(a
Los Jueves música en directo

U n  s a lu d o  d e  la  p a n a d e r ía
P l a z a  d e  l o s  S a n t o s  N i ñ o s ,  7

El A yuntam iento recaudó 24 m illon es de p esetas

124.000 ALCALAINOS UTILIZARON LAS 
PISCINAS DURANTE ESTE PASADO VERANO

La piscina de la Virgen del Val fue la más solicitada por los usuarios

Entrada de la Piscina Municipal del Val

Las tres piscinas municipales de Al
calá de Henares registraron una entrada 
conjunta durante el verano de más de
120.000 personas, cifra que roza las
124.000 si contamos los asistentes a los 
cursos de natación de la piscinas situa
da en el Juncal.

Estos resultados corresponden a las 
tres piscinas m unicipales con que cuenta 
la ciudad en la actualidad: el Val, parque 
O’Donnel y CEI (antigua U LA ). Tanto 
por su tam año, es la más grande, como 
por su tradición, es la más conocida, la 
piscina del Val fue una vez más la que 
mayor núm ero de alcalainos atrajo: se 
vendieron 83.792 entradas.

En segunda posición aparece la pisci
na del parque, con 27.845 clientes duran
te el estío. Su menor capacidad y el redu
cido núm ero de cubetas, sólo dos y una 
para niños, explican esta sustancial dife
rencia con la "hermana mayor".

En el tercer lugar de la estadística 
elaborada por la concejalía de Juventud 
se presenta la piscina del CEI, reciente
m ente rehabilitada y adquirida por el 
Ayuntamiento. Por sus instalaciones pa
saron, contando los que repitieron, casi
11.000 personas. Pese a la escasa afluen
cia, esta piscina se ha convertido en un 
reducto de tranquilidad para sus usua
rios, procedentes sobre todo del distrito 
VII o ex alumnos m elancólicos de la ve
terana ULA.

En el informe municipal al que ha te 
nido acceso LA CRONICA hay un capí
tulo dedicado a los ingresos que la venta 
de billetes han supuesto para las arcas

municipales. En total, 24.640.664 pesetas, 
de los cuales más de quince millones 
proceden de la piscina del Val, m ientras 
que poco más de tres corresponden al ta- 
quillaje de las instalaciones del CEI.

■  CURSILLOS

En cuanto a los cursillos de natación, 
se desarrollaron cuatro, uno por piscina, 
a los que asisitieron 31.360 personas, la 
mayoría, una vez más, en el Val. E l servi

cio, según aparece en el último capítulo 
de este resumen, estuvo compuesto por 
65 personas, divididas en personal fijo 
(26), eventual (32) y agentes de vigilancia 
(7).

Según el concejal de D eportes, Jesús 
Domínguez, "los resultados son positivos 
por dos razones: el servicio ha sido me
jo r y, además, Alcalá ha sido uno de los 
pocos municipios de la región que ha 
cumplido con la nueva normativa para 
piscinas elaborada por la Comunidad de 
Madrid".
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ALCALA NECESITA UN PACTO 
PARA LA REACTIVACION DE 

LA INDUSTRIA Y EL EMPLEO (II)

A LC A LA : U N A  C IU D A D  

PA R A  E L  S IG L O  j

Siguiendo el articulo de la semana pasa
da donde me ocupaba del estado de crisis 
por el que atraviesa la industria alcalaína en 
los últimos años, acentuada en el último 
alto, y sus consecuencias sobre la elimina
ción de puestos de trabajo en su inmensa 
mayoría estables, lo que lleva a los alcalaí- 
nos a una situación de incertidumbre cada 
vez más aguda.

En dicho artículo hacía referencia al nú
mero de desempleados que sin sumar a los 
demandantes de nuevos empleos, suman 
10.528 personas de las cuales el 50% son 
jóvenes menores de 29 afio6 haciendo a 
nuestra ciudad la CAPITAL DEL PARO 
de la Comunidad Autónoma de Madrid.

También seftalaba en el mencionado ar
tículo algunos de los proyectos y mecanis
mos que ha tenido en sus manos el equipo 
de gobierno socialista y que (no) ha sabido 
aprovechar, pongamos por ejemplo el 
PGOU, el Plan de Viviendas 1.991-95, o el 
proyecto de desarrollo del turismo, por sólo 
poner algunos de los más significativos.

En dicho artículo hacía referencia a al
gunos datos y estudios sobre la industria, el 
empleo y la economía de la CAM, que hoy 
voy a ampliar.

También quiero seftalar que en el pleno 
municipal celebrado el martes día 15 de es
te mes, IU llevó una propuesta para cele
brar un "PLENO MONOGRAFICO" so
bre estos temas. Esta propuesta fue apro
bada por "unanimidad", con los siguientes 
matices: a) Que sea el OADE quien canali
ce las discusiones, jomadas, seminarios y 
todos aquellos encuentros que sirven de ba
se para elaborar un paquete de medidas o 
plan para mejorar la situación de la econo
mía, la industria y el ejemplo en Alcalá, b) 
Que las medidas que tengan que ver con el 
Ayuntamiento se aprueben en Sesión Ple- 
naria.

Hoy viernes día 25 se reúne el área eco
nómica y de empleo de IU en Alcalá, con 
responsables autonómicas de esta coalición 
entre los que se encuentran Luis Aznar, 
asesor económico de la presidencia de IU 
en Madrid y Javier Doz, diputado por esta 
coalición en la Comunidad Autónoma de 
Madrid. A los datos y estudios sobre la in
dustria, el empleo y la economía de la Co
munidad Autónoma de Madrid, aportados 
la semana pasada, sumo los siguientes:

En el programa "1.992", la Comisión 
Europea señaló aquellos sectores más sen
sibles al Mercado Unico Europeo, agru
pándolos en cuatro grupos:

*  Primer Grupo:
•  1. Informática.
•  2. Material de oficina.
•  3. Telecomunicaciones.
•  4. Material médico.

*  Segundo Grupo:
•  5. Aparatos eléctricos.
•  6. Material ferroviario.
•  7. Productos farmaceúticos.

*  Tercer Grupo:

•  8. Construcción navaL
•  9. Material eléctrica.
•  10. Productos agroalimentarlos.

•  Cuarto Grupo: BIENES DE
CONSUMO

•  11. Aparatos de radio, TV.
•  12. Electrodomésticos.
•  13. Lámparas.
•  14. Automóviles.
•  15. Calzado.
•  16. Vestido.
•  17. Lana, algodón, tapices.
•  18. Joyería.

Joaquín Arias Abengozar

•  19. Juguetes.

BIENES DE INVERSION
•  20. Cristal, cerámica.
•  21. Máquinas agrícolas e indus

triales.
•  22. Aviones.
En la región madrileña se da en la ac

tualidad una clara disociación entre los re
querimientos del mercado de trabajo y los 
perfiles profesionales de los trabajadores 
que pretenden integrarse en el mismo, so
bre todo en el caso de los colectivos con 
mayores dificultades de empleo, como son 
los jóvenes y las mujeres, pero también de 
aquellos trabajadores que se han visto obli
gados a una recualificación necesaria de su 
actual capacitación profesional.

Parece absolutamente necesario afron
tar el tema de la cualificación de los traba
jadores de nuestra región desde una doble 
perspectiva: Por una parte, estructurada a
través de lo que podríamos denominar la 
demanda económica de formación -necesi
dades empresariales cara al ajuste tecnoló
gico, especialmente en el campo del tercia
rio industrial avanzado- o la demanda social 
de formación -requerida para la inserción 
laboral de los colectivos con mayores difi
cultades de integración en el mercado de 
trabajo.

Por otra parte, deberían considerarse 
las políticas formativas dentro de la empre
sa como un componente esencial del plan
teamiento productivo de la mayoría de los 
sectores de actividad antes analizados.de 
esta perspectiva, habría que considerar la 
formación dentro del concepto de inversión 
y no, como sucede hasta ahora en la mayo
ría de las em presas, como un gasto más no 
incluido en sus opciones estratégicas. Es a 
partir de esta realidad socioeconómica en 
nuestra región, especialmente en el sector 
de la actividad industrial, desde donde re
sulta imprescindible adoptar una actuación 
pública coherente en el tema de formación, 
que supla las deficiencias de cualificación y 
gestión, fundamentalmente en PYMES y 
empresas auxiliares.

Lo6 sectores más modernos, e incluso 
buena parte de la industria tradicional, 
muestra sus preferencias por los espacios 
urbanos tradicionales de relativa centrali- 
dad, en polígonos nuevos o suelos de cierta 
calidad ambiental e imagen, si bien parale

lamente sigue produciéndose espacio in
dustrial infraestándar en áreas poco o  nada 
urbanizadas, con una gestión urbanística 
inadecuada o inexistente. A escala territo
rial las preferencias apuntan hacia las áreas 
más dotadas y con mejor imagen, funda
mentalmente el Norte y en parte el Este, 
aunque persisten fuertes factores de aglo
meración locales en tejidos descentraliza
dos de pequeña industria.

La demanda actual de espacios indus
triales presenta características específicas 
diferenciadas respecto a etapas anteriores 
que pueden sintetizarse en: Oferta adecua
da de "oficinas industriales", con unos re
querimientos muy estrictos en materia de 
accesibilidad al centro de negocios. Cre
ciente separación entre los centre» de ges
tión y los de producción. Estos se localizan 
en zonas metropolitanas dotadas de buena 
accesibilidad y entorno de calidad ambien
tal. Aumento de la demanda de estableci
miento» industriales de un tamaño más re
ducido. Paralelo a ello se detecta asimismo 
una creciente demanda de grandes parce
las, por encima de le» 20.000 m2. Tenden
cia a la pluralidad de demanda: son las pro
pias empresas -sobre todo de tamaño me
dio y grande- las que definen, previamente 
a su construcción, las características funcio
nales y de diseño del edificio en el que se 
van a asentar. Exigencia, cada vez mayor, 
de tecnología que permita optimizar tanto 
su gestión como los flujos productivos que 
se desarrollan en el espacio industrial.

Mientras que en el pasado el peso re
caía en factores tales como las proximidad 
al mercado de consumo o de materias pri
mas, fácil acceso a mano de obra barata y 
cualificada o dotación de adecuadas in
fraestructuras de agua o  electricidad, en la 
actualidad los factores que las empresas 
tienden a valorar más a la hora de decidir 
su emplazamiento óptimo son:

• El acceso a redes de transporte y tele
comunicaciones. Razones económicas: pre
cios del suelo, subvencias de carácter regio
nal, alquileres, impuestc», etc. Equipamien

t o  con unas buenas infraestructuras y servi
cios públicos. Factores de comodidad: resi
dencias cercanas para trabajadores y direc
tivos, seguridad ciudadana. Ausencia de 
conflictividad laboral. Calidad medioam
biental del entorno. Qima de acogida favo
rable.
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EL AYUNTAMIENTO HA 
GASTADO 46 MILLONES 

EN HORAS EXTRA

Según un informe de la 
Concejalía de Hacienda

El ayuntamiento de Alcalá de 
Henares ha invertido, en lo que va 
de año, más de 46 millones de pese
tas en concepto de horas extra re
alizadas por los trabajadores muni
cipales, según reconoce un informe 
que ha elaborado por la concejalía 
de Hacienda.

En total, se han realizado 17.631 
horas extra en el periodo enero-ju
lio de 1992, mientras que en todo 
1991 fueron precisas 25.750 horas, 
que en dinero representó un de
sembolso de 64.679.244 pesetas.

■  EL "EXCESO"

El "exceso" más notable corres
ponde a los meses de junio y julio, 
en los que se realizaron horas extra 
por importe de de 20.404.838 pese
tas. Como ha publicado LA CRO
NICA en numerosas ocasiones, los 
servicios que más horas extra han 
necesitado son los de Aguas y 
Obras.

Por su parte, IU ha denunciado 
este "derroche", en palabras del 
concejal Francisco González, quien 
aseguró que "este año habíamos 
previsto que sólo se invirtieran 32 
millones en horas extra, y vamos a 
terminar cerca de 70. Este asunto 
es como el de las peonadas y el 
PER en Andalucía, una manera de 
garantizar el voto cautivo".

■  NUMERO DE PARADOS

La coalición ha publicado un es
crito en el que se enumera el núme
ro de parados que hay en Alcalá, 
10.528, y los puestos de trabajo que 
se podrían crear en sustitución de 
las horas extra, que según el edil 
Joaquín Arias "es al menos de 20 
nuevos empleos".

D E S D E

Gerardo Azañedo Sanz

EL TRATADO DE MAASTRICH

P
or ñn!. Se ha celebrado el tan 
llevado y traído referendum  
en Francia, donde al parecer, 
el éxito ha sido rotundo, cosa 
que yo no veo tan clára a tenor de los re

sultados.
De una forma cruda y de una mane

ra  seria quiero m anifestar que el opti
mismo político expresado por los distin
tos portavoces de los partidos no se co
rresponde con la realidad ya que hay un 
50% aproxim adam ente de franceses que 
se m uestran desencantados ante dichos 
acuerdos.

Europa, en otros tiempos, luz del 
mundo en la mayoría de las artes, pléga- 
de de la ciencia y sin embargo, una E u
ropa ahora, desorientada e incluso en
frentada.

Cuando se habla de solidaridad y de 
unión europea se observa que son ex
presiones o quizás buenas intenciones, 
pero la realidad no se presenta así; sólo 
tenemos que ver los enfrentam ientos 
Alem ania-Francia por su política econo- 
micista y la posición de Inglaterra-Italia 
sanado su moneda del S.M .E. y dejando 
que busquen su propio equilibrio o la 
despreciación de la peseta.

Europa debe unirse, fortalecerse, y 
extender su presencia hacia el sur y este, 
y no plantear el referendum  francés co
mo la solución a todos los males, de los 
muchos que nos abruman.

Francia tiene una gran im portancia 
en la Constitución Europea, de hecho, 
fueron los prim eros que soñaron con la 
unión europea, cosa que tam bién soñó 
Napoleón, pero se tienen que dar cuen
ta  que otros estados tam bién han evolu
cionado y saben interpretar las decisio
nes políticas y no se pueden buscar pre
ferencias a costa de países más débiles.

Los acuerdos de M aastrich, han de

m ostrado claram ente que no solucionan 
los problem as de. Europa; ejemplos en

los últimos tiem pos se dan por doquier: 
la guerra en Yugoslavia, la miseria de la 
CEI, la situación económica de la mayo
ría de los estados europeos, la aparición 
cada vez con más intensidad de los na
cionalismos, la intransigencia cada vez 
más llamativa de los neonazis, etc, etc.

Problem as muy serios, de no fácil so
lución, de ahí la necesidad urgente de 
una verdadera unión, donde el ciudada
no sea el prim ero y no lo sea el enfrenta
miento entre naciones.

A l principio del planteam iento del 
referendum , ante la dificultad del éxito, 
se quiso apartar al presidente M itte
rrand para que una mayoría del NO, no 
fuera un NO al presidente, y se dieron 
explicaciones de todo tipo para conse
guirlo, ahora ante el pírrico éxito, en cír
culos políticos se dice que ha sido gra
cias al presidente. Con razón la política 
es el arte de hacer las cosas posibles, y si 
esto es así, hagamos tam bién posible 
otras cosas, en las que no sea necesario 
personalizar.

Se diga lo que se diga, la inmensa 
mayoría de los ciudadanos, al menos los 
españoles, no conocemos los acuerdos, 
por lo que difícilm ente nos podemos 
imaginar sus repercusiones, lo que sí 
sabemos es lo que se nos dice constante
m ente, que debemos apretarnos el cin
turón y que la unión europea necesita 
sacrificios.

M i pregunta es ¿todos o solamente 
los países pobres?. España lo está pa
sando muy mal, y si no se controla el dé
ficit público, la devaluación de nuestra 
m oneda será una constante y por lo tan
to  la com pra de crudos desequilibrará 
aún más nuestra balanza de pagos.

M uchas cosas necesitamos pero es
pecialm ente, trabajo, ahorro y sobre to 
do, honestidad, y los que ostentan el po
der son los que con mayor razón deben 
dar ejemplo.
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Alcalá

LOS DISTRITOS DE ALCALA, NOMBRE A NOMBRE

DISTRITO VII ¿BARRIO DE SALAMANCA?

El distrito VII de Alcalá todavía 
no tiene una designación oficial con 
la que ser conocida, ya que la junta 
decidió realizar una encuesta entre 
los vecinos sobre esta cuestión en el 
mes de junio que no se pudo llevar a 
cabo debido a las lluvias que cayeron

entonces y al comienzo, en julio, de 
las vacaciones de verano.

Sin embargo, la nominación del 
distrito será el tema central en la pri
mera reunión que la junta que lo di
rige celebrará a vuelta de vacaciones, 
en la que se discutirá la manera de

que los vecinos participen, bien a 
través de la distribución de mesas 
donde depositar su opinión escrita o 
bien por correo u otras.

Uno de los posibles nombres que 
barajan el presidente de la junta, 
Bartolomé González (concejal del 
Partido Popular) y el representante 
de IU, Fernando Salas, es el de ba
rrio de Salamanca.

Las razones no están relacionadas 
en absoluto con su homónimo de 
Madrid, sino que se refieren a que 
antiguamente el barrio de San Isidro 
y sus aledaños tenían ese nombre, 
según defienden los promotores de 
esta designación. Para ello, señalan 
el ejemplo de que en la calle Docto
ra de Alcalá, esquina con la calle Ve
lázquez, en el muro de un edificio se 
puede ver una inscripción con una 
leyenda que dice "Barrio de Sala
manca".

■  TRES NOMBRES

Sin embargo, otros vocales de la 
junta de distrito, como es Jesús Chi
cote, representante del PSOE, opi
nan que se debería mantener el 
nombre del barrio más repre
sentativo del distrito, "el de San Isi
dro, que es el más conocido; en 
cuanto a barrio de Salamanca, la 
gente no va a reconocer el distrito 
con ese nombre y no lo usará; y otra 
designación, como el de barrio de la 
Estación, no es un nombre para una 
zona que es mucho más que la esta
ción".

Para el presidente, Bartolomé 
González, "la cuestión es que, aun
que el distrito es conocido sobre to
do por San Isidro, otros vecinos se 
podrían sentir discriminadas, como 
quienes viven en el entorno de la 
iglesia de Santiago o del parque 
O ’Donnell. De igual manera ocurri
ría al revés, con el nombre de la pa
rroquia de Santiago."

Para González, "barrio de la Esta
ción" es un apelativo que no causaría
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Bartolomé González

ninguna polémica, aunque apoya un 
tercer nombre, el citado "barrio de 
Salamanca", porque "esta podría ser 
una designación que tampoco levan
taría ninguna discordia."

■  ENCUESTA VECINAL

González sugirió la realización de 
una encuesta entre los vecinos, idea 
que se retomará en la reunión que 
sostenga la junta de distrito. A los 
vecinos se les dará la posibilidad de 
elegir entre los cuatro nombre des
critos: Barrio de San Isidro, de San
tiago, de la Estación y de Salamanca. 
Los habitantes del distrito podrán, 
también, aportar cualquier otra de
nominación que les parezca mejor.

El distrito VII ocupa el séptimo 
lugar por número de población, sien
do el que menos número de habitan
tes tiene, con la excepción del distri
to Centro o I. De territorio rectan
gular, 14.598 personas viven (según 
el censo del 1 de marzo de 1991) 
aquí, entre la avenida de Caballería 
Española, Paseo de los Pinos, la Vía 
Complutense y la vía férrea.

En este distrito se repite la pro
blemática del VI. Son los dos depar
tamentos de la ciudad en los que no 
existe una opción clara para nom
brarlos, dificultad que podrá despe-

Alcalá

jar la encuesta que tiene prevista la 
junta si goza de una respuesta am
plia, algo de esperar en una barriada 
en la que los vecinos han demostrado 
gran capacidad participativa.

A fin de cuentas este es el distrito 
en el que se formaron las primeras 
asociaciones vecinales y en el que se 
produjeron importantes movilizacio
nes en los años 70. Sin embargo, en 
la actualidad no existe ninguna aso
ciación de vecinos, aunque estos sí se 
han unido para la consecución de al
gunas metas concretas, como por 
ejemplo, cuando el año pasado con
siguieron que el Ayuntamiento sola
se una de las aceras de la calle Ferraz 
con baldosas de la misma calidad que 
la otra acera de la misma calle.

■  INSEGURIDAD CIUDADANA

Un edificio emblemático de la zo
na es la ermita de San Isidro, rodea

da de un pequeño parque que da 
una personalidad peculiar al barrio. 
Aunque, por supuesto, el monumen
to por excelencia de todo el distrito 
es el palacete Laredo, en el paseo de 
la Estación, construido en estilo neo- 
mudéjar, en 1882.

Otra dotación de suma importan
cia es el parque O’Donnell, auténti
co "pulmón" de Alcalá de Henares, 
del que el presidente del distrito la
menta la falta de seguridad nocturna, 
siendo uno de los puntos negros a 
este respecto de la zona, ya que du
rante la noche carece de vigilancia 
policial.

Precisamente, la delincuencia se 
ha convertido en un problema im
portante en parte del distrito, en los 
últimos tiempos. "Esperamos que la 
situación mejore, toda vez que la po
licía está trabajando en ello", subraya 
Bartolomé González, presidente del 
Distrito VII.

F.R.

SIN EQUIPAMIENTOS
El distrito VII es "el peor dotado de toda la ciudad", tal como lo expre

sa Bartolomá González. Y en realidad, si se miran los equipamientos de 
esta zona, no hay escuelas infantiles, ningún centro de salud, ni institutos 
de enseñanza media, y tampoco hay biblioteca pública ni pabellones de
portivos.

Sí cuenta la zona con la hemeroteca municipal y el club de pensionis
tas del distrito, con 1.500 ancianos -en el que también están inscritos jubi
lados del distrito I, donde no hay club-, sitos en el mismo edificio, en el 
paseo de la Estación.

Ambas entidades se trasladarán al edificio situado en la esquina de la 
misma calle con Ferraz, en el que también se instalará la sede de la junta 
de distrito desde el pequeño y húmedo local donde ahora se encuentra. 
La casa ya ha pasado a propiedad municipal, aunque las obras de habilita
ción para el citado traslado no se acometerán a corto plazo, al no haber 
consignación presupuestaria para ello.

Un equipamiento importante de la zona es la estación ferroviaria, que 
comunica Alcalá con el Corredor del Henares en dirección a Madrid y a 
Guadalajara. La estación actual es de reciente construcción, construida 
junto a la antigua, en cuyo terreno se eleva una pasarela elevada de su
perficie.

Tanto los vecinos como la junta de distrito reclaman en este apartado 
el arreglo de la plaza de Luis de Antezana, en la parte trasera de la calle 
Ferraz, actualmente un solar carente de iluminación que se convierte en 
barrizal en invierno.

Otro tanto señala el presidente de la junta respecto a las Eras del Silo, 
"donde se podría aprovechar parte del terreno para la construcción de un 
equipamiento deportivo".
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Educación

En esta segunda ronda aprobar no asegura estudiar lo elegido

MAS DE SETECIENTOS ALUMNOS SE 
EXAMINARON DE LA SELECTIVIDAD

dir en calificar la selectivi
dad como un "trámite ca
duco" para acceder a la 
universidad.

El futuro más probable 
para los jóvenes que ahora

obtengan uña calificación 
positiva pasa por estudiar 
una carrera que no eligie
ron o buscar una solución 
satisfactoria.

Celia Iglesias

Estudiantes durante un descanso

Durante el martes y 
miércoles, algo más de 700 
estudiantes tuvieron que 
enfrentarse a las pruebas 
de selectividad del mes de 
septiembre.

Todos ellos, o las sus
pendieron en la convoca
toria de junio o nó aproba
ron COU.

El porcentaje de apro
bados en este mes, si se 
comprueban las estadísti
cas de años anteriores, 
suele ser bastante más bajo 
que en la primera ronda.

En esta ocasión, los 
alumnos se examinaron en 
las aulas de la Facultad de 
Derecho.

Desde primeras horas 
de la mañana y hasta bien 
avanzada la tarde perma
necieron en su interior, 
salvo en los descansos y en 
la hora de la comida.

Los resultados definiti

vos se conocerán el próxi
mo día 28, y a buen seguro 
que las desilusiones supe
rarán a las alegrías.

La experiencia demues
tra que tan sólo aprueba la 
mitad y, lo que es peor, ca
si ninguno podrá acceder a 
la carrera elegida ni a nin
guna otra.

■  ¿FACIL O DIFICIL?

Las opiniones sobre la 
dificultad de las pruebas 
varían, dependiendo de la 
experiencia de cada cual. 
Sin embargo, las ramas A y 
B, de ciencias, fueron las 
más complicadas; mientras 
que las opcinos de letras, la 
C y D, resultaron más fáci
les.

De igual manera, las de
claraciones de los estu
diantes volvieron a coinci-

T e a t r o  Sa l ó n  
C e r v a n t e s

ALCALA DE HENARES

25, VIERNES 22 H.
26, SABADO 19 Y 22 H.

27, DOMINGO 22 H.

CATALANA DE GAGS presenta:

HISTORIAS DE LA PUTA MILI 

de Ivá

Dirección: Angel Alonso 

PRECIOS: 1000, 800 y 600 ptas 

Con la colaboración:
RED DE TEATROS COMUNIDAD DE MADRID
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Encuesta

Alfonso Garóes (Medico) Jaime de la Torre (Programador) Francisco Javier (Camarero)

1. - Sí lo conozco
2. - Sí
3. - No estoy en contra porque to

do lo que sea homogenizar fronteras 
es un toque reacionario. Una cosa es 
roper fonteras a tener estados mas 
grandes, de lo que estoy en contra 
totalmente.

1. - Sí.
2. - Creo que no porque la mayo

ría de los partidos políticos están a 
favor, ya que el pueblo los ha vota
do.

3. - Estoy a favor de que España 
ratifique el acuerdo de Maastricht.

1. - N o , creo que es algo así como 
que vamos a tener la misma moneda 
y otras cosas de las que no estoy muy 
informado.

2. - Suponiendo que otros países 
lo han tenido, por qué nosotros no.

3. - No te puedo decir, pero me 
parece demasiado difícil.

Cristina (Administrativo)

1. - Lo conozco a través de lo que 
se escribe en los periódicos, creo que 
la gente no esta muy informada.

2. - Creo que nos deberían de in
formar. Ya que otros países lo tie
nen, por qué nosotros no.

3. - Creo que la unidad sí nos pue
de beneficiar más a nostros que a 
otros.

Antonio Garcia (Fotógrafo)

1. - S í, lo conozco un poco.
2. - Me parece que sería conve

niente porque se ha hecho en otros 
países como Francia. Nosotros no 
somos un país de tercera categoría.

3. - Como español estoy a favor, 
por una razón: nosotros no somos 
de los más ricos y nos queda mucho 
que aprender de nuestros países her
manos.

M* Carmen Sanchez (Secretaria)

1. - Sí, conozco perfectamente el 
tema del tratado.

2. - Sí pienso que sería convenien
te un referendum.

3. - Estoy a favor del tratado de 
Maastricht. Es bastante beneficioso 
para nuestro país porque defiende el 
libre mercado, la unidad monetaria y 
otras ventajas interesantes
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Sucesos

MUERE UNA JOVEN TRAS DERRAPAR SU 
MOTOCICLETA EN EL CENTRO «LA DEHESA»

Joyas aprehendidas por la Policía

En la m adrugada del domingo, la jo 
ven de 18 años M aría M anuela M. D. fa
lleció tras sufrir un accidente con la mo
tocicleta en la que viajaba junto a su 
acompañante, a la altura del centro co
mercial "La Dehesa".

El accidente ocurrió sobre las cuatro 
de la madrugada, cuando la joven y el 
conductor de la motocicleta, A lberto C. 
B., regresaban de Guadalajara, donde se 
celebraban las fiestas patronales. Al lle
gar a la variante próxima al centro co
mercial y la fábrica M ontenegro, la moto 
derrapó y volcó fuera de la carretera. 
Tanto M aría M anuela, que viajaba en la 
parte posterior, como A lberto llevaban 
casco. La joven falleció en el acto a con
secuencia del fuerte golpe que recibió 
tras la caída. Su acom pañante fue trasla
dado al Príncipe Asturias.

AMENAZA CON UN 
JERINGUILLA 

ENSANGRENTADA

Una dependienta de la tienda de con
fecciones Libra, situada en la d  Diego de

U rbina, fue amenzada por una joven de 
22 años, M aría del Carmen S.B., que 
portaba una jeringuilla ensangrentada. 
A lrededor de las ocho y media de la tar
de, la detenida entró en la tienda y se 
apropió de 60.000 ptas en efectivo y va
rias ropas. Curiosamente, antes de m ar
charse, sustituyo su vestimenta por la que 
había aprehendido anteriorm ente y dejó 
las suya en el interior del local. A ctó se
guido, la dependienta avisó a la Policía 
de lo ocurrido y ésta, tras estudiar las ro 
pas que dejó la delincuente, descubrió 
con sorpresa que se trataban de las mis
mas que llevaba una mujer que instantes 
antes habían identificado.

DETENIDO DESPUES DE 
INTENTAR ATROPELLAR

A CUATRO PERSONAS

El fin de semana pasado, un vecino 
llamó a la Policía M unicipal alertando de 
la presencia de un hombre que arm aba 
jaleo con sus gritos en la calle M anuel 
Azaña.

Un vigilante jurado de un pub cerca

no inform ó a un coche patrulla de que 
un coche había golpeado a otro que se 
encontraba aparcado.

Este mismo individuo intentó atrope- 
llar al vigilante del pub y al propietario 
del coche estacionado después de haber 
sido expulsado del local.

Seguidamente, se dio a la fuga, pero, 
cuando circulaba de nuevo por esta zo
na, el vigilante lo reconoció y los agentes 
de Policía M unicipal iniciaron su perse
cución. Su captura tuvo lugar en la con
fluencia de las calles San Isidro y Vía 
Complutense.

INCENDIO PROVOCADO 
DE DOS VEHICULOS EN 

LA CALLE DULCINEA

La pasada sem ana fue detenido Juan 
Pedro F.R .E., de 25 años, como presunto 
autor del incendio de dos vehículos en la 
parte posterior de la calle Dulcinea.

Los coches incendiados son un Ford 
Fiesta, m atrícula de M adrid, y un Talbot 
Horizón, m atrícula de G uadalajara.

El dueño de uno de los automóviles 
observó desde la venta de su vivienda có
mo se desarrollaron los hechos. Poste
riorm ente, pudo reconocer al incendia
rio.

DESCUBIERTOS CON 
JOYAS DE

PROCEDENCIA ILICITA

Tres jóvenes que conducían a una 
gran velocidad por la calle Laguna fue
ron sorprendidos con un elevado núme
ro de joyas de procedencia ilícita, des
pués de su detención.

Los hechos ocurrieron en la m adru
gada del lunes, cuando un Talbot 150, en 
el que viajaban Jesús A .Z., Pedro C.E. y 
A ntonio Carlos P.R., circulaba de forma 
tem eraria.

Tras una aparatosa persecución, con 
saltos de semáforo y choques, k)6 agentes 
de Policía local los detuvieron.

D urante el cacheo descubrieron va
rias joyas de procedencia desconocida. 
Estas se encuentran en estos días en la 
Comisaría.
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Sucesos

La empresa estudia las causas del accidente

UN TRABAJADOR DE QUIMICA SINTETICA 
SUFRE QUEMADURAS TRAS UNA EXPLOSION

La explosión provocó daños en el techo

U n químico de la empresa 
Química Sintética, situada en 
la carretera de Meco, sufrió 
en la tarde del m artes un acci
dente laboral m ientras se en
contraba realizando operacio
nes de fabricación en el reac
to r núm ero uno.

Como consecuencia de la 
llam arada que provocó uno 
de los reactivos que se mani
pulaban en ese momento, el 
trabajador, Antonio Cosme, 
de 30 años, resultó con que
m aduras de segundo grado en 
la cara y antebrazos. A ctual
m ente, se encuentra hospitali
zado en la Paz (M adrid) y, se
gún declaró a LA CRONICA 
el responsable de las relacio
nes con los medios de comu
nicación de la em presa, Angel 
Práxedes, "su estado no revis
te peligro".

La dirección de Química 
Sintética está estudiando las

causas del incidente y su posi
ble relación con el incumpli
m iento de las normas de segu
ridad de la empresa.

Cuando se produjo la ex
plosión, el accidentado ni te
nía puestos los guantes ni las 
gafas especiales, como re 
cuerda uno de los carteles 
que se hallan en la nave. De 
todas formas, Práxedes no se 
aventura a hablar de im pru
dencia del empleado.

La explosión, que no cau
só heridas a otras personas 
que se encontraban trabajan
do, provocó, como únicos da
ños m ateriales, un desprendi
miento de dos placas del te
cho.

Química Sintética se dedi
ca a la producción de sustan
cias químicas destinadas a la 
industria veterinaria, farma- 
ceútica y fitosanitaria.

Fotos: M A . Pozuelo

La mayoría incumplió la hora de cierre de los establecimientos

EL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 
SANCIONA A VARIOS LOCALES PUBLICOS

La comisión de G obierno 
del Ayuntam iento acordó, el 
pasado m artes, im poner dife
rentes sanciones a varios pro 
pietarios de locales públicos 
por infringir, en la mayoría de 
los casos, el horario de d e rre  
de los establecim ientos.

O tros motivos de m ulta 
han sido el consumo de bebi
das en la vía pública y el exce
so de ruidos. Los sandonados 
son "Al Abordaje", con 50.000 
pesetas y apercibim iento de 
clausura, "Brighton", lo mismo 
que el anterior, y la tienda de 
frutos secos de la calle Santa 
Catalina núm ero 2, que ten
drá que pagar la cantidad de 
25.000 pesetas.

E l pub "M etrópolis" tam 
bién debe abonar 25.000 pese
tas, por actuar en su local un 
grupo musical sin la corres

pondiente autorizadón. Asi
mismo, se ha acordado san- 
cionar a particulares, como 
responsables de actos vandáli
cos o de incivismo.

Este es el caso de Jesús 
M arugán M arugán, quien 
provocó el incendio de dos 
contenedores en las calles 
Ronda Ancha y Rojas Zorrilla 
el pasado 14 de septiem bre. 
La m ulta es de 15.000 pesetas 
adem ás del im porte de los da
ños causados.

La misma cantidad ha de 
pagar Raúl Sánchez-M ellado 
Bonilla y A lberto O tero Hor- 
cajada. Ambos arrojaron al 
suelo el contenido de unas pa
peleras en la calle Mayor. 
Tam bién han sido sanciona
dos varios vecinos por cam
biar el aceite del coche y ver
tirlo en la vía pública. El consumo de bebida
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Sociedad

En su moto intentó unir por mar Sevilla y Barcelona

EL LLANERO SOLITARIO
Julio T ito’ Ramos, due

ño de los Talleres Ramos de 
la calle Antonio Machado de 
Alcalá de Henares, recorrió 
más de 500 kilómetros a lo
mos de una moto de agua. 
Una caída, dos costillas ro
tas y una infección ocular le 
impidieron realizar la expe
riencia más exótica del em
blemático 92: unir por mar 
Barcelona y Sevilla, las ciu
dades clave del Quinto Cen
tenario.

• ¿Qué recorrido pudo 
realizar antes de retirarse?

- Mira, salí a principios 
de agosto y pude hacer 
dos etapas, unos 500 kiló
metros. Luego tuve el ac
cidente, una mañana en la 
que el mar estaba muy re
vuelto... y me rompí dos 
costillas al caer al agua. 
Además, tuve una infec
ción en los ojos.

- ¿Una infección?
- Sí, por la suciedad 

que tenía el mar. Se cono
ce que pasé por la desem
bocadura de algún río... y 
había una guarrería tre
menda.

- Cuénteme, por morbo 
más que nada, ¿cómo fue 
exactamente el accidente?

- Pues nada, sucedió 
un día nuboso, con el mar 
un poquito rizado. Me caí, 
y en esos casos la moto 
continúa unos diez metros 
y luego se para. Pero yo, 
para no tener que nadar 
hasta ella, no me solté del 
manillar, y me cayó la mo
to encima.

- ¿Y no te socorrieron?
- No llevaba una lan

cha cerca, así que me tocó 
irme hasta la costa en la 
moto.

• Cuando empezó la tra
vesía, los Juegos Olímpicos 
estaban en su apogeo. ¿Su 
aventura tuvo alguna rela
ción con Barcelona 92 y con 
el Puerto Olímpico?

- Yo salí desde más 
abajo del puerto, porque 
había algunos problemas 
para entrar allí... ¡lo te
nían todo custodiado!. Yo 
no me quise complicar la 
vida y opté por salir 25 ki
lómetros más lejos.

- En teoría, ¿cuántas 
etapas tenía previsto cu
brir?

- Unas diez etapas de 
unos 200 kilómetros cada 
una. Entre una y otra, 
dormía en la playa, para 
ahorrar. .

- Imagino que tendría al

gún tipo de ayuda por tie- 
rra~.

- Sí, un ‘jeep’ y cuatro 
amiguetes que me echa
ban una mano en reposta- 
je, combustibles... fue una 
pena, porque hubiera sido 
muy bonito llegar hasta 
Sevilla por el Guadalqui
vir, con dos esquiadores 
agarrados a la moto.

- Aparte de esta ayuda de 
sus amigos, ¿no recibió nin
guna subvención?

- El Ayuntamiento, por 
ejemplo, quería darme 
una subvención... en octu
bre, si me la daban. El 
único apoyó me lo dio 
Motos Cano, con acceso
rios, y Motul, que me pa
gó el aceite, más de

120.000 pesetas. Eso sí, 
tenía previsto gastarme de 
mi bolsillo 500.000 pese
tas en gasolina. En comer, 
no íbamos a gastar mu
cho, ya sabes... unos ‘bo
ca tas’ y unas latas.

- ¿Cómo es que no le dio 
dinero el Ayuntamiento?

- Parece que al conce
jal de Deportes no le ha
cen mucha gracia proyec
tos de este tipo, ni de 
otros no sólo deportivos, 
sino también culturales... 
los rechaza como el mío. 
El año que viene, ya he 
aprendido la lección, lo 
que haré es no contar con 
nadie. Lo que pueda ha
cer yo y punto.

- ¿Qué tiene pensado ha
cer el próximo año?

- Algo parecido, pero 
con más gente, del orden 
de 20 pilotos de confian
za. De Alcalá de Henares 
iríamos unas diez perso
nas.

- ¿El mismo recorrido?

- No creo, como ya se 
rompe el mito del 92, se
guramente optaríamos 
por hacer media vuelta a 
España... o una entera.

- ¿Qué moto se necesita 
para practicar este deporte?

- Yo utilicé un prototi
po de Kawasaki que no se 
pondrá en venta hasta 
1993. Tiene una cilindra
da de 750 centímetros cú
bicos y una velocidad pun
ta de 100 kilómetros a la 
hora.

- ¿Dónde se puede prati- 
car la motooaútica cerca de 
Alcalá?

- En los lagos de En
trepeñas o Buendía.

A.RJV. Foto: M A P.
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Hasta ahora se creía que la artritis reumatoide era del siglo XIX

UN MEDICO DE ALCALA DESCUBRE UNA 
ENFERMEDAD EN UN CUADRO DEL SIGLO XV
En la pintura descubrió a un hombre con síntomas de la enfermedad

"Aquel día, hace cuatro 
años, estuve de visita en El 
Escorial. Cuando miraba un 
cuadro, me tyé en un perso
naje que presentaba unas al
teraciones auge-
rentes de una artritis reuma
toide". Así em plea ei increí
ble relato del doctor Horacio 
Rico L en a , profesor titular 
de Patología Médica de la 
Universidad de Alcalá de He
nares, quien ha cambiado la 
historia de una enfermedad a 
través, aunque parezca men
tira, de "Las tentaciones de 
San Antonio", un cuadro pin
tado en d  siglo XV por un 
discípulo anónimo dd Bosco.

Como la soriasis, el 
‘Parkinson’ o numerosas 
alergias, la artritis reuma
toide es una de esas enfer
medades cuyo origen y cu
ración son enigmas indes
cifrables para la medicina 
actual. Esta enfermedad 
provoca deformaciones en 
las extremidades y puede 
concluir en paraplejia para 
quien la padece.

La historia de la Medi
cina señala el nacimiento 
de esta enfermedad, consi
derada joven, en el siglo 
XIX, cuando los emigran
tes americanos trajeron a 
Europa el destructivo virus 
de la artritis reumática, pa
tología tan desconocida co
mo extendida en nuestros 
tiempos.

Sin embargo, el descu
brimiento del doctor Rico 
descarta por completo esta 
hipótesis. Tal y como han 
reconocido numerosos es
pecialistas de medio mun
do, entre ellos el reumató- 
logo belga Jan Dequeker 
(coautor del trabajo reali
zado sobre este tema), el

aspecto de un mendigo 
que aparece en el cuadro 
es el de un enfermo de ar- 
trosis reumatoide: "ense
guida me fijé en la fecha 
del cuadro... y a partir de 
ahí, pude demostrar que 
esa enfermedad tenía 400 
años más de lo que se pen
saba y, además, que no te
nía su origen en América", 
asegura entusiasmado a 
LA CRONICA el doctor 
Rico, profesor de la Uni
versidad de Alcalá y Jefe 
del Servicio de Reumato- 
logía del Hospital Príncipe 
de Asturias desde 1988.

Hasta la fecha, el descu
brimiento del doctor Rico 
ha sido publicado por las 
revistas de medicina más 
prestigiosas del mundo 
(entre ellas ‘The Journal 
of the American Medical 
Association’) y traducido al 
inglés, francés, alemán y 
otros idiomas tan exóticos 
como el japonés o el tai
landés. Pronto formará 
parte de las enciclopedias 
de medicina y de los libros 
de texto.

"No se crea que fue ca
sualidad. A un reumatólo- 
go le llaman mucho más la 
atención las deformaciones 
que las cosas normales... 
aunque sean en un cuadro. 
De hecho, ya se encontró 
otro cuadro en el Prado 
("La familia del pintor”, de 
Jacob Jordaens, pintado a 
mediados del siglo XVII) 
en el que se veía a una mu
jer con síntomas pareci
dos". Así cierra Horacio 
Rico la narración de una 
historia que conjuga cien
cia, imaginación... y suerte.

Antonio R. Naraqjo

El doctor Horacio Rico

En la esquina inferior izquierda de «La tentación de San 
Antonio» aparece el personaje objeto de la investigación

Detalle del mendigo 
afectado por la artritis
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El concejal de Medio Ambiente no aprueba los tres metros

AYUNTAMIENTO Y CAM DISCREPAN SOBRE 
LA ALTURA DE LOS CONTENDORES DE PILAS

Muestra de los nuevos contenedores

A principios del próximo 
mes de octubre, la concejalía 
de Medio Ambiente de Alca
lá tiene intención de instalar 
en la ciudad 50 contenedores 
para la recogida de pilas. En 
estos momentos, la fecha de 
inicio de la campaña está en 
el aire porque el Ayuntamien
to complutense discrepa de la 
Agencia de Medio Ambiente 
(AMA) de la Comunidad de 
Madrid sobre la altura de los 
contenedores.

La AMA pretende que 
tengan 3 metros de alto, pero, 
según declaró el concejal de 
Medio Ambiente, José Luis 
García, "visualmente sería de
sagradable para la ciudad".

El objetivo de García es 
que los contenedores sean pe
queños, al igual que cualquier 
otra papelera, y colocarlos en 
zonas estratégicas, como por 
ejemplo los centros comercia

les donde se vendan pilas. En 
caso de que no se llegue a un 
acuerdo con la Agencia me
dioambiental de la Comuni
dad, el proyecto saldría de to
das forma adelante. La única 
diferencia estribaría en que el 
Ayuntamiento se encargaría 
de la compra de los contene
dores en lugar de la AMA, 
pero seguiría siendo la Comu
nidad de M adrid la responsa
ble de su recepción. Por otra 
parte, esta misma concejalía 
ha puesto en marcha un siste
ma experimental de recogida 
de basuras, basado en bolsas 
de fibra recuperables fijadas a 
unos soportes metálicos. La 
experiencia, que lleva una se
mana en funcionamiento, se 
desarrolla en los distritos IV 
y VI, con el fin de sustituir a 
los contenedores habituales 
de metal y evitar problemas 
de ruidos, olores y otros.

Hasta la fecha han recopilado 500 ediciones cervantinas

EL MUSEO CERVANTES CONSIGUE UN 
QUIJOTE EN LATIN «MACARRONICO»

Entre las adquisiciones 
bibliográficas que ha realiza
do la dirección del Museo Ca
sa de Cervantes en los últimos 
meses se encuentra una ejem
plar de "El Ingenioso Hidalgo 
Don Quijote de la Mancha" 
en latín "macarrónico", como 
lo define su directora, Angela 
Gallego, o, si se prefiere, vul
gar.

Pero ésta no ha sido la 
única de las novedades, como 
ya le informábamos la semana 
pasada, las salas del museo 
recogen la primera edición in
glesa de la obra cumbre de 
Miguel de Cervantes, que da
ta del año 1612.

Si se revisan las páginas 
del registro de obras se descu
bre que desde hace poco 
tiempo se cuenta con la quin
ta edición de las "Novelas

Ejemplares", editadas en el 
primer cuarto del siglo XVII.

Además, existen traduc
ciones en tagalo o japonés de 
"El Quijote". Estos ejemplares 
confirman la línea que se pro
pusieron los responsables del 
Museo desde que en 1985 fue 
transferido por el Estado a la 
Comunidad de Madrid: "reco
pilar ediciones raras, por la 
lengua en la que aparecen es
critas, antiguas o que se han 
realizado con diferentes técni
cas calcográficas", manifestó 
Gallego.

Hasta el momento se han 
conseguido en torno a las 500 
ediciones cervantinas. Junto a 
las enumeradas anteriormen
te, se puede ver la segunda 
edición de "El Quijote" y otra 
ilustrada por Dalí.

CJ.
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Capítulo 37 
Y ULTIMO 

Años 90

Memorias Alcalaínas de José Calleja

ALCALA QUE YO CONOCI
ULTIMOS RECUERDOS

Momento en que se eligían las damas de las Ferias

Siendo este ya el último capítulo 
de mis memorias en LA CRONICA 
quiero manifestar mi total y sincero 
agradecimiento a todos los que han 
tenido la atención de leerme durante 
estos treinta y siete capítulos. Quiero 
pedir perdón por las posibles equivo
caciones que se han producido, unas 
por mi falta de memoria y otras por 
errores de transcripción.

Creo que ya he aburrido lo sufi
ciente a la gente y ya es el momento 
de decir adiós, mejor dicho un hasta 
luego a alcalaínos y no alcalaínos que 
han tenido la deferencia de haberme 
leído durante estos últimos meses.

¿Qué mejor forma de despedirme 
que mostrar algunas fotos que no 
han salido aún en mis memorias y 
que creo que pueden agradar a todas 
las personas que me han seguido en 
estos capítulos?

Dentro de mi profusa carrera de
portiva no puedo dejar al lado mi ac
tividad como jugador de hoquey so
bre hierba, aunque se practicara en 
tierra. Recuerdo dos anécdotas cu
riosas: la primera fue en un partido 
disputado contra el Copel de Ma
drid, era un día realmente lluvioso, y 
sólo había un espectador, curiosa
mente éste quiso pegar al árbitro y

tuvimos que ser los jugadores, ¿quie
nes si no?, los que le protegiésemos 
de este "peligroso y solitario" espec
tador. Más que un partido de hoquey 
fue un partido de waterpolo.

La segunda anécdota se produjo 
en un entrenamiento al realizar un 
lanzamiento a portería, tuve la mala 
fortuna de pegar al portero, Ernesto 
Fernández Calvin, en la punta del 
pie, la bola subió llegando hasta dar
le en un ojo que se le puso muy ne
gro. En este equipo jugaron conmigo 
mi entrañable amigo Lambea, Revi
lla, Rebollo que vive actualmente en 
Torrejón y llegó incluso a jugar en el
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Antonio Suárez, ganó varias etapas en el Giro de Italia

Alcalá de fútbol, Taquitos que era 
centrocampista del Alcalá, Lledó, ar
quitecto en Zaragoza, Gabriel Mín- 
guez, Daniel Pérez "Capote" jugador 
de baloncesto, Cruz y Burgos.

Entre otras fotos que conservo 
está una de Lafita uno de los precur
sores de la natación en Alcalá (re
cientemente se ha celebrado un ho
menaje en su memoria), también

El Cordobés

conservo fotos de la inauguración de 
la piscina del Parque O’Donell. Con
servo fotos asimismo del primer 
equipo de balonmano en Alcalá, que 
era de once jugadores, como tam
bién del primer equipo federado, el 
cual jugaba en el campo de la Pista 
Florida.

Otros personajes curiosos que es
tán en mi nutrida colección de fotos 
es el mismísimo Cordobés que toreó 
en las fiestas de Alcalá, abarrotó la 
Plaza gracias a su sensacional forma 
de torear con su característico salto 
de la rana que consistía en que es
tando de espaldas, se daba la vuelta y 
recibía de esa forma curiosa el toro.

En las fiestas de Alcalá los pre
mios siempre han tenido su impor
tancia y como no, conservo fotos de 
éstos.

Desde LA CRONICA DEL HE
NARES queremos agradecer pro
fundamente la oportunidad que nos 
ha brindado José Calleja Blasco para 
conocer un poco más una ciudad tan 
llena de historia y de tradiciones co
mo Alcalá de Henares y a su vez pa-

El primar equipo de balonmano federado jugó en la Pista Florida
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La entrega de los premios de Alcalá se hacía después de la elección de las Damas de Ferias

ra acercamos al rico anecdotario de 
experiencias, de actividaes y de re
cuerdos que el señor Calleja ha ido 
atesorando a lo largo de muchos 
años de existencia, siempre volcado 
hacia las dos grandes pasiones de su

vida: Alcalá de Henaresy el deporte. 
Hemos podido conocer una Plaza de 
Cervantes ovalada, unos soportales 
que con el transcurso del tiempo da
rían a la actual Plaza de los Santos 
Niños, las visitas de Manuel Azaña

Primer equipo de hoquey sobre hierba de Alcalá de Henares

por Alcalá , la llegada de la antorcha 
olímpica y miles de cosas más.

Don José ha sido una institución 
dentro del deporte alcalaíno, practi
cando el fútbol como el deporte que 
le dio más fama y más alegrías, tam
bién practicó y fundó el equipo de 
baloncesto, balonmano, hoquey so
bre hierba, tenis, atletismo, motoris
mo, natación, etc, por este motivo las 
memorias que ha publicado nuestro 
semanario durante los últimos meses 
han gozado de una general acepta
ción, puesto que nos consta que ha 
sido seguidas e incluso coleccionadas 
por un gran número de lectores.

Sólo nos resta, por taño, reiterar 
nuestro agradecimiento a este ilustre 
alcalaíno y desearle que en los próxi
mos años continúe haciendo gala de 
ese entusiasmo y de ese vitalismo 
que siempre ha caracterizado todas 
las cosas que ha emprendido en su 
vida.
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"SENTENCIA DE LOS 
PECHOS"

La comisión disciplinaria del Consejo 
General del Poder Judicial ha propuesto 
apartar del ejercicio de su profesión al 
juez Miguel González Calderón, conco
cido por la famosa "sentencia de los pe
chos". Además, acordó elevar al pleno 
del Consejo esta propuesta, y sancionarle 
con 50.000 pesetas por falta disciplinaria 
grave. LA CRONICA DEL HENARES 
les informó el pasado mes de junio sobre 
la intención del magistrado de jubilarse, 
al sentirse cansado de lo que denominó 
ataques contra su independencia como 
juez.

DOS JUECES PARA EL 
CASO "PICO DEL 

OBISPO"

La Comunidad de Madrid ha nom
brado a Cristóbal Valhonrat, subdirector 
general de Cultura, como juez instructor 
del expediente informativo sobre los he
chos acaecidos en torno a la caída (derri
bo propiciado por el concejal de Obras, 
José Macías, según el grupo municipal 
de Izquierda Unida) de la cerca del lla
mado Pico del Obispo, en la calle Carde
nal Sandoval y Rojas. El Ayuntamiento 
nombrará próximamente otro juez, en la 
persona de un funcionario, para que 
igualmente reúna toda la información 
pertinente sobre este caso.

PATRULLAS VECINALES 
EN PUERTA DE MADRID

Durante el pasado domingo, cerca de 
veinte vecinos del número 19 de la calle 
Juan de Vergara obstaculizaron la entra
da al portal de una joven drogadicta a la 
que acusar de traficar con sustancias es
tupefacientes. Según declararon fuentes 
policiales, "no se produjo ningún alterca
do".

REMODELACION DE
LOS SERVICIOS DEL 
CENTRO DE SALUD

La nueva directora del Centro muni
cipal de Salud, Pilar Bellod, ha iniciado 
una etapa de remodelación de los distin
tos programas que se desarrollan dentro 
del Centro, con el fin de adecuar los me
dios y el personal existentes a las nuevas 
tendencias en Salud Pública.

Alcalá

El programa de abandono del taba
quismo será ampliado, y se pondrá en 
marcha próximamente el convenio firma
do con Cruz Roja sobre prevención de 
consumo de alcohol entre adolescentes. 
Los despachos dedicados al programa de 
deshabituación a drogas ilegales han sido 
remodelados, con el resultado de que se 
ha visto ampliada la superficie total que 
ocupa la zona dedicada a ello, de 67 m2 
a 113 m2 (un aumento del 70% del espa
d o  útil).

En cuanto a la Oficina de Informa- 
dón  al Consumidor, se ha informatizado 
su sistema de consultas y atendón al pú
blico y se ha ampliado la superfide útil 
para integrar la oficina de Abastos muni- 
dpal. También se está ampliando el la
boratorio municipal de Medio Ambiente 
y los programas de Salud Escolar y Epi
demiología.

LOS ALCALAINOS, LOS 
QUEMAS SE QUEJAN

Los habitantes de Alcalá son los ma
drileños que más quejas presentan ante 
el Defensor del Pueblo, según se des
prende de un informe elaborado por la 
agencia Servimedia.

Otro munidpio de la comarca del 
Henares, Torrejón de Ardoz, también se 
encuentra en los primeros puestos. El 
contenido de las quejas es muy variado.

EL ALCALDE Y EL 
RECTOR REPASAN LOS 

PROYECTOSCONJUNTOS

La semana pasada se reunieron el 
rector de la Universidad, Manuel Gala, y 
el alcalde, Florencio Campos, con el fin 
de repasar la situación en que se encuen
tran varios de los proyectos de rehabili
tación y de nueva construcción que está 
llevando a cabo la Universidad dentro de 
la ciudad. Entre otros, los dos cargos 
abordaron la situación de los proyectos 
de rehabilitación, entre otros, del cole
gio-convento de Carmen Calzado, del 
colegio de Málaga y del de Caracciolos. 
Este último se destinará finalmente a se
de de estudios de filología.

Además, se habló del proceso de ex
propiación del jardín anexo a la facultad 
de Económicas y se planteó la posibili
dad de intercomunicar los jardines trase
ros de la facultad de Derecho, del Insti
tuto Cervantes y del colegio de León, 
sustituyendi la tapia actual por un enre
jado que correría a lo largo de la Vía 
Complutense.

Otros proyectos urbanísticos que 
ocuparon la agenda de la reunión fueron 
los del Jardín Botánico en el campus uni
versitario, el edificio de la actual Real

Sociedad Deportiva Alcalá y la restaura
ción de la fachada de Santa Ursula.

JOAQUIN ARIAS 
ESCRIBE AL MINISTRO 

DE EDUCACION

El concejal de IU  Joaquín Arias ha 
escrito al ministro de Educación en nom
bre de la delegación del distrito IV, para 
pedirle que desbloquee las "trabas admi
nistrativas" que impiden la terminación 
de las obras del pabellón deportivo que 
se empezó a construir hace cuatro años 
en el mencionado distrito.

La quiebra de la empresa Construc
ciones Atocha ha demorado la obra, 
aunque en estos momentos el ministerio 
de Educación se niega a realizar una 
nueva adjudicación de la construcción 
hasta que no reciba 21 millones de pese
tas que le adeuda el Ayuntamiento en 
virtud del convenio firmado entre el mi
nisterio de Educación el consistorio al- 
calaíno, para la reparación y mejora de 
varios centros escolares de Alcalá.

SUBVENCION PARA 
LOS DESANTRACOS

Desde ahora, el Ayuntamiento sub
vencionará a los particulares que necesi
ten hacer labores de desatranco en la red 
de alcantarillado de la ciudad.

Este programa cuenta con un presu
puesto de cinco millones de pesetas y fue 
aprobado en el último pleno. La nueva 
iniciativa se ha creado por el alto precio 
que los particulares tenían que abonar a 
la empresa encargada de la limpieza y 
mantenimiento de la red de alcantarilla
do. Los beneficiarios son aquellas comu
nidades de vecinos, particulares, entida
des o asociaciones sin ánimo de lucro 
que tengan su residencia en el municipio.

CATEDRA DE ESTUDIOS 
SEFARDIES

La colaboración entre la Universidad 
de Alcalá y la Asamblea Universal Sefar
dí ha hecho posible la creación de una 
cátedra de Estudios Sefardíes que ten
drá como objetivo la realización de estu
dios referentes a la cultura sefardita, la 
impartición de cursos y seminarios, la 
creación de un banco de datos y la cele
bración de encuentros nacionales e in
ternacionales.

La presentación de estos cursos tuvo 
lugar ayer jueves en el Paraninfo de la 
Universidad.
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La Comunidad de M adrid ha decidi
do conceder el aval de 1.000 millones de 
pesetas que había prometido meses atrás 
a La Seda de Barcelona, de común 
acuerdo con la Generalidad catalana, 
que ya concedió el crédito acordado de 
1500 millones de pesetas.

El aval fue dado a conocer el pasado 
viernes por el alcalde alcalaíno, Floren
cio Campos, y el concejal de Empleo, el 
ex- secretario general de UGT/Alcalá, 
Pablo González, tras una conversación 
telefónica mantenida por el primer edil 
complutense con el presidente de la Co
munidad, Joaquín Leguina.

La Comunidad de M adrid avalará en 
próximos días la financiación del crédito 
de mil millones de pesetas ante la Caja 
de Madrid, e incluso estudia adelantar 
esos fondos de su propia tesorería, con el 
fin de evitar el retraso que supondrá la 
tramitación del préstamo ante la entidad 
crediticia. La Comunidad ha concedido 
el aval para que la Caja de Madrid con
ceda el préstamo con dos condiciones 
muy claras: la desconvocatoria de las 
movilizaciones que los trabajadores te
nían previsto realizar ante la sede del 
Gobierno autónomo en la Puerta del Sol 
(con la presencia de mil trabajadores de 
la factoría de Barcelona) y la huelga pro
gramada para los días 22 y 23. Los traba
jadores decidieron el lunes pasado acu
dir normalmente al trabajo y no manifes
tarse públicamente.

■  TRABAJO A PLENO 
RENDIMIENTO

La otra condición es que la dirección 
de la empresa garantice que la produc
ción estará a pleno rendimiento. Esta 
condición también puede cumplirla en 
estos momentos La Seda de Barcelona, 
ya que las perspectivas de trabajo para 
octubre son del 90%, según las previsio
nes del director general de la fábrica, se
ñor Villamarín.

Los representantes de los trabajado
res han valorado positivamente las decla
raciones de apoyo político a La Seda por 
parte del consejero de Industria de la 
Comunidad de Madrid, José Luis Fer
nández Noriega. Tanto Noriega como el 
consejero homónimo de la Generalidad 
celebraron una reunión con el secretario 
de Estado de Industria, Alvaro Espina, 
el pasado lunes, en la que se discutió la

Florencio Camposy Pablo González

necesidad de resolver el problema de la 
titularidad de la empresa.

Actualmente existe un vacío en este 
sentido, al no estar registrado ninguno 
de los dos consejos de administración 
existentes hasta julio, el elegido con la 
antigua propietaria, la multinacional ho

landesa Akzo, y el del nuevo poseedor 
de la mayoría accionaria!, el abogado So
ler Padró, éste adquirió sus acciones por 
el simbólico precio de una peseta, trans
acción que nunca ha autorizado la Comi
sión Nacional del Mercado de Valores.

F.R.

Los trabajadores desconvocaron las huelgas programadas

LA C.A.M. AVALA CON MIL MILLONES DE 
PESETAS A LA SEDA DE BARCELONA
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En respuesta a un intercambio cultural con UGT

UN GRUPO DE SINDICALISTAS ISRAELIES 
VISITO EL AYUNTAMIENTO DE ALCALA

Los visitantes contemplaron la Biblia Poliglota

El pasado martes un gru
po de sindicalistas isrelíes vi
sitó el Ayuntamiento de Alca
lá, dentro de un intercambio 
cultural entre las secciones de 
Juventud del sindicato único 
de Israel, Histradut, y la 
UGT, que les ha llevado a vi
sitar Madrid, Sevilla y Alcalá 
de Henares.

■  SINDICATO 
HISTRADUT

En la primavera pasada, 
jovenes ugetistas visitaron va
rías localidades israelíes y di
versos centros de trabajo, tal 
como ahora han hecho sus 
homólogos de Israel, aunque 
en este caso su edad media 
sobrepasaba ampliamente los 
treinta años.

La causa es que en el sin
dicato Histradut no existe una 
edad límite para ser dirigente 
de la sección de Juventud.

En Israel existe la obliga
toriedad de sindicación para 
todos los trabajadores y ges
tiona la enseñanza, la sanidad 
y otras áreas que el Gobierno 
no dirige, aunque sí financia. 
Según el secretario de Juven
tud del sindicato judío, el pa
ro en su país alcanza el 6%, es 
decir, afecta a 2.500 personas 
de una población de cuatro 
millones de personas.

Los sindicalistas contem
plaron la Biblia Políglota que 
alberga la sala de la comisión 
de Gobierno, así como otros 
objetos históricos expuestos 
en las dependencias del 
Ayuntamiento.

F.R.

X E T E R

Profesores nativos y titulados 
Clases para niños y adultos 

Viajes de estudios a Inglaterra 
Exámenes de Cambridge 

Ayuda especial para alumnos 
de EGB, BUP y COU 

Inglés comercial

Centro de id iom as 

Clases de inglés

E l  nuevo centro que v a  a  d a r  c a lid a d

EXETER where II»  English is excellent 
COHE M O  HEET III 

(VEN I  CONOCERNOS]

C/ Juan de Guzmán, 
Esquina Plaza Juan XXIII 

Tels. 881 48 66 y 880 42 10 n f t l f e
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la ciudades tuya.

Por mucho menos de lo que te imaginas tendrás la ciudad a tus pies. Con el nuevo Suzuki 
Vitara Cup. Una serie especial de Suzuki que pone a tu alcance toda la tecnología japonesa. Con una 

... «dánica capaz de tomar las calles por la fuerza. Con un espacio interior concebido para que, si quieres, 
lo cargues todo. Con techo de resina desmontable para que lo descapotes a tu antojo. Con un equipamiento 
que incluye mareajes laterales especiales. Y todo a un precio que no podrás resistir: desde 1.645.000 Ptas. 
Sube al Suzuki Vitara Cup. Te harás ^  ______

pormenos* 10que * S U Z U I C I  ¡ & z £
~  _  &  .ATROCINAOOR OFICIAL

(•) PVP recomendado. IVA y Transporte inclu ido . w ku»  or a m a l u c u  n tm n

FINANCIACION CXSFONHM A TRAMS Of I r tN TOOOS IOS CONCtSIONAMOS SUZUKI

SUZUKI VITARA CUP. MOTOR DE 1.600 CC. - DOS PLAZAS (CONVERTIBLE EN 4) - TECHO DE 
_____________RESINA DESMONTABLE - CASOLINA SUPER O  SIN PLOMO - MAS DE 390 PUNTOS DE ASISTENCIA.___________

QUILES Concesionarios, S.A. Adelántese a la subida del IVA
ctra. n - i i, Km. 31,600. Adquiera ahora su SUZUKI
28812 Alcalá do Henares. Tel. 888 49 11
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CRISTINA HIGUERAS ESTRENA CON 
«EL BAILE» SU PROPIA COMPAÑIA

Cristina Higueras comenzó su carrera 
artística desde abajo. Cursó sus estudios 
en la ESCUELA DE ARTE DRAMATI
CO. Interpretó pequeños papeles hasta 
debutar como profesional en el TEA
TRO ROMANO DE MERIDA con LAS 
BACANTES de Eurípides. Compaginó 
teatro con televisión donde realizó el 
programa "De siete en siete" entre otros. 
Cristina puede decir hoy "La TV ha sido 
un medio que me ha dado a conocer y ha 
sido importantísimo para mi carrera". 
Posteriormente fue contratada por Nuria 
Espert en YERMA.

Su éxito en "Alta seducción" junto a 
Carla Duval y Arturo Fernández le dió el 
impulso definitivo para interpretar EL 
BAILE con su propia compañía, comen
zando con esta obra su andadura.

-Cristina, los amantes del teatro se 
quejan que el Estado no ayuda lo sufi
ciente, ¿es la financiación el virus que 
enferma al teatro?

Yo no creo que sea ese el problema, 
si ofreces un producto de calidad, pue
des siempre contar con la financiación 
para hacerlo. Para mí, mucho más grave 
que el problema de la financiación para 
poner en marcha una obra es la subvalo
ración que de ésta hacen los medios de 
comunicación. Hay muchos programas 
dedicados a la música, a libros, ¡pero del 
teatro no hay ninguno!.

No obstante, ¿a qué crees que se debe 
este estancamiento?.

El teatro en general se sigue hacien
do como se hacía hace treinta años, los 
mecanismos de publicidad se han queda
do un poco antiguos, pienso que lo que 
le hace falta al teatro es sensibilizarlo al 
público de ahor, tanto en el escenario co
mo en todos los mecanismos de exhibi
ción de lo que estás ofreciendo.

■  EL ESPECTADOR, 
FUNDAMENTAL

Hablas de dinamizadón, pero ¿no 
crees que las adaptaciones desvirtúan a 
los clásicos?.

Nosotros en "El Baile” no hemos to
cado nada, la estamos interpretando tal 
como Edgar Neville la escribió. Una 
obra tiene muchas lecturas. Entonces, 
cuando la hicieron, la encaminaron a los 
gustos de aquella época, nosotros la he
mos adecuado a un público más actual. 
La única forma de respetar a los clásicos

Cristina Higueras

es teniendo en cuenta al público del mo
mento.

Obras como "La casa de Bernarda 
Alba" de Lorca, ¿pierden dinamismo al 
ser llevadas a la televisión?.

Efectivamente, es distinto un espectá
culo de televisión que uno de teatro 
¿no?. Lógicamente son dos medios dife
rentes y requieren una estructura muy 
distinta. Ahí, sí que es necesaria una 
adaptación.

La novela requiere realismo, profun
didad y detenimiento. El teatro fantasía, 
complicidad y acertados golpes de efec
to. ¿Qué duendedllo astuto guía la ma
no del dramaturgo para que la obra co
bre el tono y ritmo preciso?.

Una obra desde que se estrena hasta 
que lleva varias representaciones varía 
mucho, el público es el responsable de 
ello. E l espectador te va dando la pauta 
para cambiar una serie de cosas, para 
medir el ritmo. El espectador es una par
te fundamental dentro del espectáculo 
de teatro, es el responsable del resultado 
final.

Cuando estás en el escenario ¿te ci
ñes al guión o incorporas reacciones 
nuevas, acordes a las expectativas del 
público?.

Modificas el ritmo, la forma de decir 
una cosa... pero siempre dñéndote al

guión. Estoy en contra del "morcilleo", 
que los actores desvirtúen las obras ori
ginales diciendo cosas que nada tienen 
que ver con el principio. Puedes cambiar 
matices, y el ritmo, sobre todo.

¿Preparación técnica o aprendizaje a 
base de experiencia?.

Creo que es necesario todo -dice ta
jantemente-. Para subirte a un escenario 
tienes que saber colocar la voz de una 
determinada forma, moverte de una ma
nera... El actor debe tener una prepara
ción técnica en  una escuela, la experien
cia te da el hacerte tu propia personali
dad como actor. Pienso que es el cin
cuenta por ciento de cada cosa.

Para ser un buen actor, ¿tlenes que 
ser un buen mentiroso?

Cristina, con una sonrisa en su sem
blante, no6 responde picaramente-

E1 mejor actor es el que transmite la 
verdad. Lo que menos importa es que el 
actor lo viva, sino que lo haga vivir.

H  UN FRESCO COSTUMBRISTA

RAMIREZ dirigida por Jaime Armi- 
ñán fue la última obra representada en 
Alcalá de Henares por Cristina Higueras 
y Manuel Galiana. Este fin de semana 
Cristina volvió a nuestros escenarios en 
compañía de Tony Isbert y Joaquín Hi
nojosa con la obra E L  BAILE, escrita 
por NEVILLE, llevada a escena por el 
director Jaime Chávarrí. Comedia que 
rompe con los convencionalismos socia
les bajo la sugestiva trama de un matri
monio entre tres.

¿Qué te impulsó a elegir esta obra de 
Edgar Neville para que fuera la primera 
representación de tu empresa?.

Es una alta comedia que tiene hu
mor, amor, ternura, es muy elegante. Es 
algo que el público está pidiendo a gri
tos.

¿Eres selectiva a la bora de coger tu 
personaje?.

Hombre!. Intento cada vez poderme 
permitir el lujo de serlo más. Hay que 
ser consciente de las cualidades que tie
ne cada uno. Desde que empecé mi ca
rrera he hecho de todo un poco, pasando 
por Lorca y los clásicos griegos, pero de 
lo que me he dado cuenta es de que por 
mis características funciono muy bien en 
la alta comedia, no me importaría espe
cializarme en absoluto en ella.

Iaizmd la Torres y Mercedes Barcones
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F U I B A LO N M A N O 'O
Leonesa 1 Salamanca 1 Gran Canaria 88 Canarias 95
Getafe 2 
Valdepeñas 2

Sporting 0 
Avilé» 1 Taucro 24 J. ALCALA 28

Granada 62 Viña Costeira 69
Cías 81 Monte Huelva 69

Orense 2 Ferrol 0 Barcelona 26 Avkieaa 15 Gandía 59 GUADALAJARA 75
Pontevedra 2 
Celta Turista 1
CiuIm i 3

ArartfuezO 
Toledo 2 
Tomtll»» 3

Bldaaoa 30 Casorio Vigón 17
J. ALCALA 57 C^iabilbao 68
Patronato 81 Fuenlabrada 65

Oviedo 0 AL Madrid 2 Conquenae 23 Valladolid 24 Askatuak87 Loyola 109

Alcalá 0 Leganés 2 Las Rozas 83 Caiabadgjoz 73

Avila 2 Ponferradina 2

EQUIPO JOR
NA
DA

PUN
TOS

EQUIPO JOR
NADA

PUN
TOS

Yola 1 2
1 At Madrid 3 8 +4 EQUIPO JOR

NADA
PUN
TOS

Patronato 1 2
2 Logando 3 8 +4 GUADALAJARA 1 2
3 Toledo 3 5 +3 1 2 Cías 1 2

3 5 +14 Getafe Ca|abilbao 1 2
5 Salamanca 3 4 +2 Barcelona 1 2 Las Rozas 1 2
•  Orense 3 4 Canarias 1 2
7 Pontevedra 3 4 ALCALA 1 2 V. Costeira 1 2
8 Avllée 3 4 +2 Valladolid 1 2 Granada 1 1
9 Oviedo 3 3 1 1 1
10 Leonesa 3 3 -1 Conquense 1 0 Cajabadajoz 1 1
11 Endesa 3 3-1

Teucro 1 0 J. ALCALA 1 1
12 Ferrol 3 3+1 Monte Huelva 1 1
13 Sporting 3 2 Avidesa 1 0 Gandía 1 1
14 Aranjuez 3 2

Caserío Vigón 1 0
Fuenlabrada 1 1

15 Tomeiloeo 3 2 Askatuak 1 1
18 Avila 3 1-3
17 Ponferrradl. 3 1-1
T18 urlsta 3 1-3
19 ALCALÁ 3 1-3

/» ♦ TcéAél
Lo 

de la j

Lo mejor 
de la jornada

(¡Am íUm ,c¿64te&

peor
ornada

Lo mejor de esta jomada ha si
do sin duda la victoria conseguida 
por el Juventud Alcalá en la can- 
chadel Cajapontevedra.Los hom
bres de Jordi Alvaro han respondi
do perfectamente a la espectativa 
que se tenían sobre ellos y han ju
gado con valentía, al ataque sin de
jar la defensa olvidada.

Los extranjeros Szucs y Momic 
están respondiendo perfectamente 
en los partidos disputados. Puzovic 
no jugó en este partido, ya que Al
varo no creyó oportuno en hacerlo. 
Este Juventud Alcalá es completa
mente distinto al del año pasado y 
las pretensiones también son distin
tas, quedar entre los 5 primeros.

^  V

Siga jomada a 
jomada la actualidad 
de los equipos 
de Alcalá de Henares

La Crónica del Henares 
repasará los éxitos 
y fracasos desde el 
primero hasta el 
último partido

Lo peor de la jomada ha sido 
la derrota del Alcalá en el Muni
cipal del Val ante el Leganés, no 
sólo porque los alcalaínos ya es
tán penúltimos sino porque últi
mamente los árbitros se están en
sañando con el más débil y en es
te caso es el Alcalá.

La bisoñez de los jugadores al
calaínos y la tremenda debilidad 
que se tiene en defensa, hace muy 
fácil la penetración de los jugado
res contrarios, ya que Oscar Mu
ñoz, Barrero y Dani son tres juga
dores que no han jugado ni una 
sola vez en la Segunda División B 
y todavía no han asimilado per
fectamente la defensa zona man
da por Paco Gutiérrez.
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El deporte, vía de escape y rehabilitación para los reclusos

ESTA SEMANA TAMBIEN FUE NOTICIA.
Femando Bayón, director del 

centro penitenciario para jóvenes 
Alcalá 11, inauguró el pasado lunes 
día 21 una semana de intensas activi
dades deportivas encuadradas bajo el 
nombre de OLIMPIADAS "ALCA
LA 92".

Bayón inauguró estas actividades 
en un acto que, al menos en cuanto a 
símbolos, no desmereció en nada a 
los mismos Juegos de Barcelona: la 
ceremonia tuvo pebetero, llama 
olímpica, discursos de apertura, jura
mento olímpico de participantes y 
jueces y del edificante lema "EN
GANCHATE AL DEPORTE". Los 
intemos han formado equipos según 
los distintos módulos que ocupan y 
participan en las pruebas finales (las 
competiciones y otras actividades 
complementarias referentes a la cul
tura olímpica comenzaron en el mes

de junio) desde el pasado lunes hasta 
ayer, jueves 24.

En la cárcel de enfrente, es decir, 
en Madrid 11 también han apostado 
por el deporte. El pasado domingo 
debutó como EQUIPO FEDERA
DO en las competiciones madrileñas 
el "MADRID 11", conjunto de fútbol 
integrado exclusivamente por reclu
sos. Los internos podrán abandonar 
las celdas unas horas los domingos 
para disputar sus partidos. En el de
but se perdió, pero es lo de menos.

■  NUEVO FICHAJE EN EL ALCALA

El portero de 20 años RAFAEL 
MARQUEZ es el último fichaje del 
Alcalá. Márquez se ha formado en 
las canteras de At de Madrid y Real 
Madrid. El cuadro alcalaíno contaba

tan sólo un portero de garantía como 
era Amador ya que de segundo por
tero, Gutierrez utilizaba al juvenil 
Nacho.

■  ESCUELAS DE CICUSMO

El pasado domingo 20 de sep
tiembre se celebró en un circuito im
provisado del Distrito II una prueba 
programada para la Escuela de Ci
clismo de la Comunidad. Participa
ron once escuelas de toda la Comu
nidad de Madrid. Los ganadores fue
ron Juan Morales, Tomás Morales, 
Juan D. Villa, Juan Santos, José Vi
llanueva, Javier Oliva. Las categorías 
fueron de Promesas A y B, alevines 
primer año, alevines segundo año, 
infantiles primero y segundo año.

Fernando Veros González.

El rival de la semana

EL S.D. PONFERRADA
El próximo rival de la R.S.D. Al

calá fue fundado en 1905 en la ciu
dad de Ponferrada, segunda locali
dad en importancia de la provincia 
de León y capital de la comarca del 
Bierzo. A pesar de su larga historia, 
la Sociedad Deportiva Ponferradina 
nunca ha militado en una categoría 
superior a la 2aB. En la actualidad el 
equipo leonés, presidido por Delfri- 
do Pérez Vales, cuenta con unos 
1500 socios y participa por quinta 
temporada en la categoría.

■  EXPERIENCIA EN EL 
BANQUILLO

El encargado de dirigir a la planti
lla es Roberto Alvárez Alvárez, en
trenador veterano que cumplirá 50 
años el próximo mes de octubre y 
que procede del Palamós, conjunto 
catalán de la 2a División. Su mano

derecha es el secretario técnico pro
cedente del Endesa As Pontes Enri
que Rodríguez Pérez. A sus 57 años, 
Rodríguez ha aportado su experien
cia a la hora de realizar numerosos fi- 
chajes para una plantilla que se ha 
renovado casi por completo.

■  PLANTILLA NUEVA

De los 25 jugadores que compo
nen la plantilla de la Ponferradina, 
tan solo 9 permanecen de la tempo
rada anterior. Entre los fichajes des
taca la presencia de dos hombres cu
yos nombres les serán familiares a los 
buenos aficionados alcalaínos: Marti
no y Aláez, jugadores que la pasada 
temporada militaban en el Astorga, 
equipo al que se enfrentó el Alcalá 
en la liguilla de ascenso. Ambos se 
han hecho con un puesto en el once 
inicial. Otras incorporaciones impor

tantes son las de tres jóvenes jugado
res procedentes del Oviedo B: Bola- 
ños, Tino y Rober, centrocampista 
de 21 años que ha sido la última in
corporación.

■  MAL COMIENZO

Al igual que el Alcalá, el conjunto 
leonés no ha comenzado nada bien 
la temporada. Perdió sus dos prime
ros partidos por 1-2 y 2-1 ante Atléti
co de Madrid y Leganés, respectiva
mente y consiguió su único punto al 
empatar el pasado domingo a un gol 
frente al Avila. Con tan solo un pun
to y un negativo, el partido es impor
tante para el conjunto pimentero. 
Sin embargo, el campo de Fuentes- 
nuevas puede ser propicio para que 
el Alcalá suelte lastre de negativos.

La próxima semana: el Avila.
Fernando Veros González.
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La situación económica del club será el tema estrella

RIOS EXPLICARA A LOS SOCIOS LAS 
DECISIONES TOMADAS DESDE SU MANDATO

Esta tarde se celebrará la primera 
Asamblea ordinaria de socios de la 
R.S.D. Alcalá desde que Luis Fer
nández Ríos se hiciera cargo del club 
al término de la anterior temporada. 
El Orden del dia constará, por este 
orden, de los siguientes puntos: 

-Presentación de la Junta Direc
tiva. - Presentación del presupuesto 
para la temporada 92/93. - Cuotas de 
socios y forma de pago. - Situación 
del club y estado de cuentas. - Rue
gos y preguntas.

■  LA DEUDA, LO QUE 
MAS PREOCUPA

Cuando Ríos asumió la presiden
cia del club dejó claro que el objetivo 
prioritario era sanear la economía 
del club. En alguna ocasión el presi

dente ha llegado a afirmar que "de
portivamente, se puede ascender o 
descender; pero si no resolvemos el 
problema económico la entidad está 
abocada a la desaparición". La si
tuación en este aspecto es preocu
pante: los ingresos por las cuotas de 
los socios son escasos, las taquillas 
pobres, los gastos previstos elevados 
(arbitrajes, desplazamientos) y sigue 
sin aparecer una entidad que patro
cine al equipo.

Además, el presidente afirma que 
"bingo, cuentas bancarias y mesón 
están embargados. Cada papel que 
levantamos es una deuda y en cada 
puerta que llamamos nos reciben con 
una factura en la mano".

Otro de los temas que pueden 
acaparar la atención es el del contra
to firmado en su día entre Alcala y 
Atlético de Madrid por el traspaso

de Manolo Alfaro al club colchone
ro. El contrato no ha aparecido y la 
cantidad estipulada en una de sus 
clausulas en concepto de compensa
ción al Alcalá si Alfaro jugaba en 
Primera con el Atleti no se ha podi
do reclamar.

A pesar de los intentos de la Jun
ta Directiva por aclarar el verdadero 
estado de cuentas del club "todavía 
no ha sido posible porque la anterior 
Junta no nos ha proporcionado to
dos los papeles". Por esta razón exis
te curiosidad por ver si el ex-presi- 
dente D. José García Rojas o alguno 
de los miembros de la anterior Junta 
aparecen por la Asamblea.

Salón de actos de la sede de Co
misiones Obreras, C/ Vía Complu
tense s/n. Primera convocatoria: 
20:30 horas. Segunda: 21:00. Viernes 
25 de septiembre de 1992.

5.000 por tarjeta amarilla y 10.000 por la roja

, FRANCISCO GUTIERREZ MULTARA A SUS 
JUGADORES SI VUELVEN A RECIBIR TARJETAS

El entrenador del Alcalá Paco 
Gutiérrez está enfadado con sus ju
gadores. Estos no plasmaron sobre el 
campo las órdenes que les dio para la 
segunda parte frente al Leganés y 
vio que algunos de sus hombres no 
estaban al nivel esperado.

■  CINCO EXPULSIONES

Sin embargo, la mayor contrarie
dad ha venido provocada por las nu
merosas expulsiones sufridas por los 
jugadores de la plantilla, 5 entre los 
dos últimos partidos de liga y el par
tido de ida de la Copa ante el Aran- 
juez. Con el objetivo de evitar más 
expulsiones en los próximos encuen
tros, Gutiérrez comunicó a sus juga
dores el pasado lunes la imposición 
de multas a nivel interno para aque-

Paco Gutiérrez

líos jugadores que sean amonestados 
por acciones innecesarias o absurdas 
sobre el terreno de juego.

El entrenador comunicó esta de
cisión en una reunión que mantuvo 
con sus jugadores el pasado lunes en 
el vestuario del campo Muncipal del 
Val antes de producirse el entrena
miento.

Gutiérrez adoptó esta solución 
tras las expulsiones, tan justas como 
innecesarias, de Jorge y Luis García 
al filo del descanso en el partido 
frente al Leganés.

Anteriormente, Oscar Gómez y 
Amador fueron expulsados en parti
do de liga ante el Atlético y Barrero 
frente al Aranjuez en el encuentro 
de ida de la Copa del Rey. La Real 
Sociedad DeportivaA lcalá perdió 
los tres partidos.

Fernando Veros González.
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Con una nefasta primera parte

DEBUT LIGUERO CON DERROTA DE 11 
PUNTOS ANTE EL POTENTE CAJABILBAO

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. Pocos espectadores.
Sábado 19 de septiembre. Primera jornada de la Primera División de Baloncesto. 
18,00 horas.
Resultado: Juventud Alcalá 57 (21) Cajabilbao 68 (45)
Juventud Alcalá: Oquillas (9), Del Barrio (11), Robinson (14), Blázquez (10), Torres 
(8), Cuesta (6) y J . Fernández.
Cqjabilbao: Azcón (2), Piñero (9), Vandiver (10), Jorge González (23), Artiles (12), 
Mauraza (4), Zubizarreta (4) y Coca (3).
Arbitros: Ocaña y Hermoso.

El Juventud Alcalá se vio impotente para vencer al Cajabilbao

No comenzó con buen pie en la 
liga 92-93 el Juventud Alcalá ya que 
salió derrotado ante un potente 
equipo como es el Cajabilbao, que se 
ha reforzado convenientemente para 
la próxima campaña, ya que su desti
no final es el ascenso a la ACB que 
perdería hace dos temporadas.

Desde el comienzo del encuentro, 
el conjunto vasco se mostró más se
guro y más rápido que los complu
tenses, aunque su esfuerzo no fuera 
ni mucho menos sobrehumano y es 
que el Juventud Alcalá no daba una 
a derechas, con un juego interior re
almente nefasto y un Wayne Robin
son que estuvo desasistido por com
pleto y con demasiados fallos en el ti
ro exterior.

El primer período terminó con un 
concluyente y triste parcial de 21-45, 
veinticuatro puntos de diferencia 
que hacían muy difícil el remontar de 
los hombres de Rodrigo.

■  DEMASIADA DESVENTAJA

La segunda parte fue muy distinta 
a la primera, ya que el Juventud Al
calá apretó bastante con una defensa 
individual. El técnico vasco, Vidau- 
rreta, tuvo que pedir tiempo muerto 
a los cuatro minutos de juego.

Dos jugadores fueron la clave del 
resurgir alcalaíno, Robinson que 
conseguiría catorce puntos y un 
Oquillas que con su movilidad y su

). ALCALA CAJABILBAO
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presión hicieron posible que el Caja
bilbao cometiese numerosos fallos y 
el Juventud Alcalá fue minando po
co a poco la diferencia conseguida 
en el primer tiempo por los vascos.

El Cajabilbao fue perdiendo poco 
a poco fuerza y fue una caricatura en 
comparación con lo realizado en el 
primer tiempo y el Juventüd Alcalá 
animado por su público y el buen ha
cer de sus hombres puso la esperan
za de ganar el partido.

Sin embargo, la diferencia de 
veinticuatro puntos fue todo un las
tre para los alcalaínos que con sufri
miento y lucha pudo tan sólo perder 
por once puntos, aunque en el par
cial conseguido en el segundo tiem
po le fuera favorable: 36-23.

El penoso juego interior y la de
fensa floja sobre todo en el primer 
tiempo fueron las claves de una de
rrota del equipo alcalaíno ante el po
tente equipo del Cajabilbao. Los 
destacados por parte del Juventud 
Alcalá fueron Oquillas, que fue el 
mejor jugador del Juventud Alcalá 
por su lucha y su saber hacer en el 
ataque. Robinson luchó hasta la sa
ciedad, aunque durante mucho tiem
po se sintió muy solo en el ataque ya 
que fueron muy pocos los balones 
que le dieron.

Por parte del Cajabilbao hay que 
reseñar la buena labor del ex- juga
dor alcalaíno Jorge González siendo 
el máximo anotador del partido, con
siguiendo la cifra de 27 puntos.

El miércoles 23 el Juventud Alca
lá se enfrentará al Caja Badajoz en 
tierras pacenses; este conjunto per
dió por diez puntos ante el equipo 
de Las Rozas por 83-73 en su parti
cular debut liguero.
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Ante el Csyapontevedra

EL JUVENTUD ALCALA CON UN GRAN 
PARTIDO GANO EN SU ESTRENO LIGUERO

Cancha: Pabellón Municipal de Pontevedra. Lleno.
Sábado 19 de septiembre. 2030 horas. Prim era jo rnada de la Liga Asobal. 
Resultado: Cqjapontevedra 24 Juventud Alcalá 28
Cqjapontevedra: Pasqui, Auserón (4 ,1  de p.), Geni (3), Fuzesi, (1), Ben Modo (2), 
Mikulic (3), Gavrilov (2), Muiños, Papitu (6), Quique (3) y Serra.
Juventud Alcalá: Manolo, Pradas, Szucs (3), Coté (2), Momic (6), Ordóñez, Trives 
(10), De Luis (5), Campos (2) y Camacho.
Arbitros: Reimóndez y Feliz. Bien. Descalificaron a Ordóñez.
M arcador cada 5 minutos: 2-2-, 4-4,5-6,6-7,8-9 u 9-10. Segundo Tiempo: 9-11,12-14, 
15-18,19-20,20-23 y 24-28.

Coté fue uno de los destacados por el Juventud Alcalá

El conjunto de Jordi Alvaro co
menzó con un excelente nivel de jue
go la campaña 92-93 con una victoria 
a domicilio ante el Caja Pontevedra 
por una diferencia de 4 puntos: 24- 
28.

Los primeros compases fueron de 
gran igualdad por parte de los dos 
conjuntos, aunque los hombres de 
Jordi Alvaro empezaron a dominar 
la situación gracias a la condución 
perfecta de Coté y la sensacional la
bor de Dragan Momic en su posición 
de pivote.

Por su parte los pontevedreses no 
pudieron superar la férrea defensa 3- 
2-1 de los alcalaínos con mareajes 
agresivos sobre Geni y Fuzesi que no

estuvieron en ningún momento a la 
altura de las circunstancias. A pesar 
de este cierto dominio alcalaíno, el 
primer período terminó con un sólo 
gol favorable para los de Alcalá: 9- 
10.

En el segundo tiempo, las dife
rencias se fueron agrandando poco a 
poco aunque sin llegar a ser abusivas. 
En este segundo período Samuel 
Trives por su extremo fue vital para 
la victoria del Juventud Alcalá, en su 
gran labor de contragolpe que dejó 
maniatado al conjunto gallego.

El Juventud Alcalá impuso su ley 
con una estupenda y agresiva defen
sa, con-un Manolo que estuvo real
mente genial con paradas que para-
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ron en todo momento las iniciativas 
del conjunto pontevedrés y también 
con una gran preparación física du
rante todo el encuentro.

■  SUPERIORIDAD ALCALAINA

El Juventud Alcalá sólo tuvo un 
momento de compromiso en el mi
nuto 10 cuando el ruso Gavrilov es
tuvo a punto de empatar el encuen
tro a 20 pero su fuerte disparo tuvo 
como destino final el poste de Ma
nolo. La escapada de los alcalaínos 
le dio la tranquilidad suficiente para 
afrontar con seguridad los últimos 
minutos de partido, consiguiendo la 
victoria por cuatro goles: 24-28.

El Juventud Alcalá dio una gran 
impresión en este partido como un 
sólido y compacto equipo, conjun
tando la rapidez en contragolpe pro
tagonizada por Trives y la seguridad 
defensiva como Manolo como último 
exponente.

El conjunto alcalaíno consiguió la 
primera victoria a domicilio en su de
but liguero ante un pabellón ponte
vedrés repleto de gente que animó 
en todo momento a los suyos pero 
que comprobaron que sobre la can
cha el conjunto alcalaíno fue muy su
perior.

Por el conjunto alcalaíno es difícil 
destacar a alguien en concreto ya 
que se comportó como un verdadero 
bloque, aunque las espectaculares 
paradas de Manolo, la velocidad en 
el contragolpe de Trives, la perfecta 
dirección de Coté y la eficacia de 
Dragan Momic fueron las claves de 
la victoria.
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. . Otra vez el árbitro como triste protagonista

EL ALCALA JUGO DURANTE LA SEGUNDA 
PARTE CON TAN SOLO NUEVE JUGADORES

Oani fue uno de los jugadores más regulares del Alcalá

Campo: Estadio Municipal El Val. Pocos espectadores.
Domingo 20 de septiembre. 11,45 horas. Tercera jornada del Grupo I de la Segunda 
División B.
Resultado: Alcalá 0 Leganés 2 (Peces y Antonio).
Alcalá: Amador, Luis G arda, Muñoz, Dani, Azcona, Ridel, Jaime (Pérez), Ortega, 
Jorge, Montero y Pedro (Blanco).
Leganés: Aguilera, Dorado, Juanm a, Mesas, Barba, David, Vivar (Antonio), Chuso 
(Miguel Angel), Cañadas, Enrique y Peces.
Arbitro: Balmaseda Hazas. Colegio castellano-manchego. Amonestaron a Azcona, 
Montero, Ortega, Blanco, Cañadas y Peces. Expulsó por doble ta ije ta  am arilla a 
Luis García y con roja directa a Jorge.

En tres partidos el Alcalá sólo ha 
conseguido un punto, ha encajado 
ocho goles y ha conseguido tres. Es 
penúltimo y ya cuenta con un lastre 
de tres negativos. Los hombres de 
Paco Gutiérrez no han comenzado 
con buen pie esta temporada, aun
que en los dos últimos partidos la 
persecución arbitral fue totalmente 
descarada, expulsando en los dos 
partidos cuatro jugadores.

Desde el inicio del partido, los 
hombres de Luis Angel Duque de
mostraron el hecho de ésta ser su 
séptima temporada en la Segunda B 
y su veteranía se dejó notar en el 
campo, a pesar de tener en el equipo 
a gente joven y a su vez veterana.

Como un calco ante el Atlético de 
Madrid, el árbitro se erigió como un 
nefasto protagonista, mostrando tar
jetas amarillas a Peces, Azcona, a 
Luis García y una roja al joven Jorge. 
En los últimos minutos de este pri
mer período fue sancionado Luis 
García con la segunda tarjeta amari
lla. Por tanto, Paco Gutiérrez y sus 
hombres afrontaron la segunda parte 
con nueve jugadores.

El Alcalá aguantó hasta el minuto 
quince de la segunda parte y en ese 
fatídico minuto Peces consiguió mar
car el primer gol ante la salida de 
Amador. Diez minutos más tarde 
una confusa jugada en el área alca- 
laína: Antonio bate a Amador pero
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antes el árbitro pita, la confusión es 
total, pero el gol es válido y el segun
do gol del Leganés subiría al marca
dor.

■  DEBACLE ALCALAINA

Con nueve jugadores el Alcalá lu
cha hasta los últimos minutos, pero 
la falta de dos hombres en el campo 
se dejó notar en el campo y Paco 
Gutiérrez con sus dos cambios inten
ta dar mordiente a la delantera con 
Blanco y Pérez, aunque el saber es
tar de los discípulos de Luis Angel 
Duque supieron mantener el resulta
do de 0-2.

Al final del partido, el Leganés 
consiguió dos puntos y dos positivos 
y se erige en el primer puesto de la 
clasificación y por su contra, el Alca
lá se queda penúltimo con un punto 
y tres negativos.

La R.S.D. Alcalá dejó notar au
sencias significativas ante el Leganés 
como fueron la de Oscar Blázquez 
en el centro del campo, ya que su sa
ber y veteranía le hacen ser uno de 
los mejores jugadores del Alcalá. Ba
rrero que fue expulsado en el parti
do de Copa ante el Aranjuez tam
bién se notó su baja. Paco Gutiérrez 
tampoco contó con los servicios de 
Merino.

En los dos últimos partidos de li
ga, el Alcalá ha sufrido cuatro expul
siones (Oscar, Amador, Luis García 
y Jorge) y en el de Copa una, la de 
Barrero. La bisoñez de los de Gutié
rrez se deja notar sobre el campo ya 
que algunas entradas sin ton ni son 
en esta categoría tienen como desti
no final la expulsión.
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Ante el Araivjuez en la Copa del Rey

EL ALCALA PERDIO EN LOS 
ULTIMOS CINCO MINUTOS

Campo: Municipal de Aranjuez.
Jueves 17 de septiembre. 18,00 horas. Partido de vuelta de la segunda eliminatoria 
de la Copa del Rey.
Resultado: Araqjuez 2 Alcalá 0
Aranjuez: M ora, Mengibar, C arrero, Juan , Jaim e, Gabi, Pacheco (Carlos M artín), 
Carlos, Flores (Pedro), Espinar y Angelin.
Alcalá: Nacho, Barrero, Azcona, Fidel, Amorós, Ridel, Félix (Tonín), Pérez (Danl), 
Pedro, Quique y Ortega.
Arbitro: Rodríguez Torrico.

El Alcalá afrontaba la segunda 
eliminatoria de la Copa del Rey ante 
el Aranjuez en su campo y con nota
bles y sensibles bajas en su once ini
cial, ya que Paco Gutiérrez quiso ha
cer descansar a sus teóricos titulares 
ya que en muy pocos días han tenido 
que disputar bastantes partidos.

Por ejemplo, debutaron en el 
conjunto alcalaíno el ex-vallecano 
Azcona, Fidel, Tonín, Pedro y Orte
ga. Por tanto, el Alcalá que jugó ante 
el Aranjuez fue completamente dis
tinto al que hemos visto en los ante
riores partidos disputados por los 
discípulos de Gutiérrez.

El inicio del partido fue de supe
rioridad ribereña con un Angelin 
que tuvo en jaque a la defensa com
plutense. Fue un toma y daca por 
parte de los dos conjuntos, con un 
Alcalá que como en los anteriores 
partidos sufrió una gran flojedad en 
defensa.

En el minuto 30, el alcalaíno Félix 
tuvo la mejor ocasión de partido pe
ro tuvo como respuesta una excelen
te parada del guardameta Mora. En 
el minuto 34 el árbitro expulsó a Ba
rrero.

En el segundo tiempo, el Aran- 
juez fue bastante superior con oca
siones claras de marcar en las botas 
de Carlos Martín. En los últimos cin
co minutos llegó la debacle alcalaína 
en dos jugadas individuales de Ange
lin que supusieron los dos goles que 
dieron la victoria al conjunto del 
Aranjuez.

El Alcalá aguantó hasta gran pa
sada la segunda parte, pero en los úl-
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timos minutos, el conjunto complu
tense perdió gas y esto lo aprovechó 
en gran medida el equipo ribereño, 
que dominó a un Alcalá que no pu
do aguantar el ritmo del encuentro.

■  FATIDICOS CINCO MINUTOS

El planteamiento de Paco Gutié
rrez estuvo a punto de conseguir re
sultados positivos, sin embargo a fal
ta de cinco minutos dos despistes de
fensivos del conjunto alcalaíno pro
pició que el habilidoso Angelin pu
diera conseguir marcar dos goles, re
sultado que da una cierta tranquili
dad para el partido de vuelta que se 
disputó ayer jueves.

Dos goles en contra son una bue
na renta para el Aranjuez y algo 
complicado y difícil para los alcalaí- 
nos que tendrán que esforzarse mu
cho para conseguir la renta suficien
te para eliminar al conjunto ribere
ño.

Sin duda, el lunar del Alcalá sigue 
siendo la defensa, ya que el defender 
en zona planteada por Gutiérrez to
davía no está asimilada por comple
to, ya que deja demasiadas lagunas 
que los delanteros contrarios saben 
perfectamente aprovechar y marcar 
su s correspondientes goles.

LIBRE
DIRECTO

CON MAL PIE
Luis Cambil

El Alcalá ha empezado sin du
da con mal pie esta temporada 92- 
93: de tres encuentros sólo un 
empate y dos derrotas, ha marca
do tres goles y ha encajado ocho y 
otro dato para la estadística, nada 
menos que cuatro expulsados.

Para colmo de males, el Alcalá 
ha sufrido una verdadera persecu
ción arbitral, si en la segunda jor
nada el colegiado persiguió y hu
milló a los alcalaínos ante el Atlé
tico de Madrid, con dos expulsio
nes injustas y un penalty pitado a 
favor de los rojiblancos que sola
mente hubo en su mente calentu
rienta.

Y algo parecido sucedió ante 
el Leganés con un colegiado, Val- 
maseda Hazas, que hizo y deshizo 
en contra del espectáculo futbo
lístico y sobre todo del Alcalá de
jándolo con tan sólo nueve hom
bres para la segunda parte.

Es decir, que se unen la biso- 
ñez de los alcalaínos, la poca con
junción que todavía tienen entre 
ellos y lo que es incluso peor, la 
persecución de los árbitros que 
quizás se ensañan contra el débil, 
que en este caso es el Alcalá.

Plagado de juventud, ganas e 
inexperiencia los alcalaínos deben 
sufrir en todos los partidos y ga
nar poco a poco en experiencia y 
saber estar ya que la Segunda B 
está plagada de conjuntos profe
sionales y que llevan mucho tiem
po en esta categoría.

Según el presidente Luis F er-, 
nández Ríos el capítulo de ficha- 
jes está acabado y Gutiérrez de
berá afrontar la larga liga con es
tos hombres, y con un banquillo 
que deberá responder a las exi
gencias del entrenador alcalaíno.
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CURSO DE MS-DOS

TEMA 3

NOMBRES DE FICHEROS RESERVADOS (II)
J. Ignacio Ibarra

Cómo examinar el 
contenido de ficheros

El acceso al interior de un fichero 
puede resultarnos de interés en 
aquellas ocasiones en las que preci
samos conocer algún detalle cuya 
búsqueda fundamental para recu
perar el estado actual de un fichero, 
bien para examinar el tipo de infor
mación que contiene y ,por supuesto, 
para actualizar su contenido.

Digamos antes que podemos en
contramos con distintos tipos de fi
cheros y que no todos ellos están di
señados para una lectura rápida por 
pantalla o impresora. Los ficheros 
cuya extensión sea por ejemplo, 
.SYS,.EXE,.COM,.OVL,.BIN son fi
cheros codificados en lo que denomi
na habitualmente "lenguaje máqui
na". El acceso a tales ficheros desde 
comandos del DOS resultaría ininte
ligible.

También pueden resultar de difí
cil acceso aquellos ficheros de tex- 
to(.TXT u otros) propios de una de
terminada aplicación informáti- 
ca(procesador de texto). Los fiche
ros que permiten una rápida identifi
cación de su contenido son los deno
minados ficheros ASCII pues incor
poran un conjunto de caracteres al- 
fanuméricos básicos propios del léxi
co habitual de un idioma cualquiera 
y no requieren más que la propia in
terpretación decimal o hexadecimal 
intemacionalmente reconocido para 
cada uno de los caracteres silábicos. 
En otras palabras, son ficheros cuyo 
contenido es directamente inteligible 
a través de comandos del DOS o de 
un simple editor de líneas. Su conte
nido puede verse en pantalla, por 
ejemplo, tal y como Vd está leyendo 
y viendo este artículo.

El exámen de estos ficheros pue
de realizarse mediante el comando 
TYPE del DOS. Este comando vi
sualiza el contenido de un fichero de 
texto o ASCII. La sintaxis del co

mando es la siguiente:
TYPE 

de fichero
Por ejemplo; TYPE EJEM- 

PLO.BAS
Este comando permite visualizar 

un fichero de texto cuyo contenido 
sea el de una hoja informativa, un 
trabajo de edición o autoedición, un 
fichero de datos numéricos, un fiche
ro "fuente" desarrollado en un len
guaje de programación dado (BA
SIC,FORTRAN,PASCAL,C,etc) 
entre los más importantes.

Si deseamos enviar el contenido 
del fichero a la impresora bastará 
con teclear: TYPE 
de fichero PRN:

Por ejemplo:
TYPE EJEMPLO.BAS

PRN:
De esta manera redireccionamos 

la salida del contenido del fichero 
hacia la impresora("") en lugar de vi
sualizarlo por la pantalla.

Otra forma de examinar y de ac
tualizar el contenido de un fichero es 
haciendo uso de un editor de textos 
o de líneas. Por ejemplo, el editor de 
líneas EDLIN gestionado por el MS- 
DOS. Existen en el mercado una im

portante variedad de paquetes co
merciales dedicados expresamente a 
la edición de textos o que incorporan 
a ésta como una función más de una 
gestión integrada a un mayor nivel.

Finalmente,para poder examinar 
el contenido de un fichero codifica
do en hexadecimal podemos hacer 
uso del comando HEXDUMP.

Esta función visualiza el conteni
do de un fichero, byte a byte, en he
xadecimal. Cada línea de la pantalla 
muestra 16 bytes. Primero la direc
ción del primer byte en la parte iz
quierda de la pantalla y después se 
muestra el valor hexadecimal de ca
da uno de los bytes o caracteres alfa- 
numéricos de la cada línea (dos ca
racteres por byte). Las columnas de 
la derecha muestran el valor ASCII 
de cada uno de los bytes de la línea.

La sintaxis de este comando es: 
HEXDUMP 
de fichero.

Por ejemplo:
HEXDUMP A:ALFA-

BETO
visualiza en pantalla el contenido 

del fichero "ALFABETO" situado 
en la unidad o drive A.



ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIERCOLES DIA DEL ESPECTADOR
P R E C IO : L a b o ra b le s  y  F es tivo s : 5 0 0  p tas .

M ié rc o le s  (no  fes tivo ): 3 5 0  p tas .

PELICULAS PASE 12 PASE 22 PASE 32

Sala 1: Jamón, jamón 17,30 h 20,00 h 22,30 h.

Sala 2: Instinto básico 17,00 h. 19,30 h. 22,15 h.

Sala 3: Sin perdón 17,00, h. 19,30 h. 22,15 h.

Sala 4: Cristóbal Colón, el Descubrimiento 17,00h. 19,30 h. 22,15 h.

Sala 5: Demasiado corazón 17,30 h. 20,00 h. 22,30 h.

Centro Comercial LA DEHESA
(junto a ALCAMPO)

ESCUELA DE IDIOMAS DE 
ALCALA DE HENARES

Ya puedes matricularte 
para el curso 92/93

CLASES PARA
• Niños (a partir de 6 años)
• Adolescentes
• Adultos
• Cursos: ingles

francés
alemán

Información e inscripción: DIM 
C/ Tinte, 1, 1s C. Tel. 888 01 78

GRUPO WELL
CENTRO DE IDIOMAS

Recordamos a nuestros alumnos 
que las clases comenzarán el 

15 de septiembre de 1.992

Para nuestros nuevos alumnos 
del 1 de octubre

Un saludo
C /  M a y o r ,  2 8 ,  2 9  C  y  D  

T e l .  8 8 0  4 1  2 6



LOS SIGUIENTES DIAS 
FESTIVOS DE OCTUBRE

El PINAR DE 
LAS ROZAS

MAJAOAHONDA

SAN FERNANOO 
DE HENARES

C O N  NUESTROS 
HORARIOS HABITUALE!

JERSEY. C u e l lo  a l t o  p u n to  
c a n a l e .  C o lo r e s  s u r t i d o s .EL CIGARRAL Kilo.

Refresco 
PEPSI COLA 

Botella d e  2  litros.
CHALECO LA RG O  JA C Q U A R D

JifS /ii/i/ir, W hisky BALLANTINES 
Botella d e  7 0  d .

C acao soluble 
COLA CAO 

Caja d e  3 kilos.

A zúcar b lanqu illa  
SUGAAN

P aq u e te  d e  1 kilo.

PA N TA LO N  P U N T O . COLORE! 
SU R TID O S. T O D A S LAS TALLA!

E N  L O S  C E N T R O S  C O M E R C IA L E S  D E  EL P IN A R  

D E  L A S  R O Z A S  Y  S A N  F E R N A N D O  D E  H E N A R E S LOS M E J O R E Si v j  m t j v n i i  y

PRECIOS
T V. COLOR 20“ 

PHILIPS MOD. 1250

a  ' Mando a  distancia C ritaloria LONGCHAMP 2 4  p iezas. 
Cristal D'ARQUES. 24%  plom o.

DE M A D R l b  2

CENTRO COMERCIAL SAN FERNANDO DE HENARES. Ctra. Barcelona, Km. 16


